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АСИНОВЦЫ ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛИ ПОЛУГОДОВЫЕ 
ПЛАНЫ ПРОДАЖИ ГОСУДАРСТВУ МЯСА, МОЛОКА, ШЕРСТИ

П А Р ТКО М У АСИНОВСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
УП Р АВЛ ЕН И Я

АСИНОВСКО М У ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ УП Р АВЛ ЕН И Ю  
КО М И ТЕТУ ВЛ КС М  ПРОИЗВОДСТВЕННОГО УП Р АВЛ ЕН И Я

Областной комитет партии, облисполком поздравляют колхозников 
и колхозниц, специалистов сельского хозяйства Асиновского произ
водственного управления с досрочным выполнением полугодового 
плана заготовок мяса, молока и шерсти. По сравнению с соответству
ющим периодом прошлого года продано государству больше мяса на 
232 тонны и молока на 1.600 тонн.

Труженики сельского хозяйства производственного управления ре
шили до конца полугодия продать дополнительно сверх установлен
ного плана 700 тонн молока.

Обком КПСС и облисполком желают всем работникам сельского 
хозяйства управления дальнейших успехов в борьбе за выполнение 
принятых социалистических обязательств по производству и продаже 

государству продуктов животноводства.
ОБКОМ КПСС ОБЛИСПОЛКОМ

Уважаемый председатель сельско
хозяйственного совета Дании госпо
дин АнДерсен!

Уважаемый премьер-министр гос
подин Краг!

Уважаемые дамы и господа!
Мы очень довольны тем, что се

годня увидели у  вас на острове 
Фюн. Я склоняю голову перед тру
дом крестьян Дании, перед учеными, 
которые так хорошо потрудились и 
дали рекомендации по лучшему ве
дению сельского хозяйства в вашей 
стране.

Сегодня мы видели великолепные, 
хорошо обработанные поля, чистые 
и ровные посевы. Проезжая по этим 
полям, видишь, ка к  много и любов
но потрудились люди, которые воз
делывают их. В пословице говорит
ся, что и черт на болоте трудится, 
да толк какой! Трудиться надо с 
умом, и ваши поля убедительно по
казывают, что люди здесь трудятся 
с большим умом. Повторяю —  очень 
хорошие посевы на ваших полях и 
урожаи у вас изумительные.

В ваших хозяйствах мы видели 
также хорошие породы скота. Нам 
рассказали о высоких удоях ваших 
коров, о большом проценте жирности 
молока. У  вас имеются высокие дос
тижения в развитии свиноводства. 
На одной из ферм была показана 
свинья, которая при первом опоросе 
дала 15 поросят. Это хороший по
казатель продуктивности.'

Мы восторгаемся вашими больши
ми успехами в развитии сельского 
хозяйства. Ваши продукты животно
водства мы сегодня отведали за сто
лом. Да и  не только сегодня; мы 
уже несколько дней находимся в ва
шей стране и питаемся вашими про
дуктами. Однако и до приезда к  вам 
я  хорошо знал высокие качества про
дуктов сельекого хозяйства Дании. И 
мы не слышали замечаний от совет
ских, людей, когда они покупаю т 
продукцию, созданную трудом, ваших 
крестьян и ученых.

Но я  хотел бы сказать вам все, что 
думаю о том, ка к  ведется у вас сель
ское хозяйство. Я не был бы самим 
собой, если бы говорил только елей
ные речи и откровенно не высказал
ся бы по поводу того, какое впечат
ление произвело на меня ваше сель
ское хозяйство.

Беседуя с некоторыми господами 
здесь, в Дании, я чувствую, что они 
ка к  бы носят очки с пеленой, кото
рая наложена на стекла западными 
журналистами, выступающими неред
ко с некомпетентными суждениями о 
состоянии хозяйства той или иной 
страны и особенно о состоянии сель
ского хозяйства Советского Союза. 
Разумеется, я говорю не о присутст
вующ их здесь журналистах Запада: 
это —  гениальные люди и они нико
гда не лгут, они пиш ут только прав
ду. (Веселое оживление в зале). Я 
говорю только о тех лжецах, которые 
пиш ут неправду. (Веселое оживле
ние в зале. Аплодисменты).

Откровбнно вам скажу, что неко
торые из вас имеют весьма смутное 
представление о состоянии сельского 
хозяйства в нашей стране. Это очень 
вредно. Наберитесь мужества, по
смотрите истине в глаза и не бойтесь

В ы с т у п л е н и е
сельскохозяйственной

1 8

т о в а р и щ а  Н. С. Х р у щ е в а  
школе в Далуме

1 9  6  4  г о д аи ю н я

сказать правду, что, по вашему мне
нию, хорошо, а что плохо. Мы с по
ниманием отнесемся к  вашему мне
нию. Но и я вижу, что кое-кто из 
вас имеет неправильное представле
ние о нашем сельском хозяйстве. Вы 
думаете, что мы, образно говоря, —  
ползающие по земле, и  поэтому каж 
дому барану, выращенному в усло
виях капитализма, отвешиваем пок
лоны. (Веселое оживление в зале).

Я уже говорил вам, что у вас хо
рошо поставлено свиноводство, но и 
наши свиньи могут, так сказать, по
стоять за нашу систему ведения хо
зяйства и поспорят с вашими свинья
ми. (Веселое оживление в зале. Апло
дисменты).

У вас хорошее молочное хозяйст
во. Бы имеете хороших коров с высо
кими удоями, высокой жирностью 
молока. Но вы не монополисты и в 
этой области, господа. Мы пред
ставляем здесь Советский Союз, в 
котором имеются также немалые до
стижения в области молочного ж и 
вотноводства. Мы можем наших со
ветских, социалистических быков 
выставить против ваших капитали
стических быков, и пусть они по
спорят. (Веселое оживление).

Можно привести немало примеров, 
свидетельствующих о высоких дости
жениях тружеников наших колхозов 
и совхозов по всем видам животно
водства, птицеводства, в области 
селекционной работы, растениеводст
ва.

В этой связи мне вспоминается 
такой факт: лет семь или восемь то
му назад впервые приехал к  нам из 
Соединенных Штатов Америки изве
стный фермер Гарет. Я в то время 
отдыхал на берегу Черного моря, и 
Гарет приехал ко мне туда. Мы бе
седовали с ним в спокойной обста
новке. Никто нам не мешал, потому 
что журналистов к  нам не пустили. 
(Веселое оживление).

У Гарета было тогда мнение, что 
он приехал в такую страну, где он 
ничего не увидит хорошего в обла
сти выращивания кукурузы , что он 
должен, так сказать, покорить нас 
величием США в деле развития сель
ского хозяйства. Побеседовали мы с 
ним, и я сказал ему:

—  Господин Гарет, поезжайте по 
нашим хозяйствам, хорошенько по
смотрите все, что вас заинтересует, 
а потом давайте встретимся с вами, 
и тогда націи беседы будут, видимо, 
уже на другом уровне.

Он так и сделал. Когда Гарет по
ехал в Одессу, побывал там в инсти
туте селекции и увидел кукур узу  
«одесская-10», то он расцеловал по
чаток этой кукурузы . А Гарет —  это 
большой знаток своего дела.

Вторая наша встреча с Гаретом 
после его поездки по Советской стра

не проходила уже по-иному —  он 
многое увидел и понял, что у нас 
есть немало хорошего.

Беседуя с ним, я предложил ему:
—  Давайте обменяемся селекци

онными семенами кукурузы .
—  Не могу, —  ответил он, —  у 

нас это запрещено.
—  Ваше дело, —  заметил я тогда, 

—  я вам предлагаю обменяться се
лекционными семенами, но не знаю, 
кто от этого обмена выиграет, а кто 
проиграет. Однако не думаю, что вы 
проиграете...

Некоторые здесь, в Дании, пока
зывая свои достижения в области 
сельского хозяйства, очевидно, дума
ют —  вот приехал Хрущев, мы его 
теперь удивим; советские коммуни
сты, хотя и завоевали власть, дер
жат ее в своих руках, но в сельском 
хозяйстве мало что понимают, мы их 
просвещать будем...

Хочу откровенно сказать таким 
господам —  проснитесь! Мы пред
ставляем великую страну социализ
ма! Мы с вами можем соревноваться 
по многим отраслям сельского хо
зяйства. Возьмите селекцию в ра
стениеводстве, качество сортов. Сорт 
пшеницы «безостая-1», выведенный 
академиком Лукьяненко, дает уро
жай зерна до 72 центнеров на гек
тар. Причем, эта пшеница совершен
но не полегает. Мука из нее облада
ет прекрасными хлебопекарными ка
чествами.

Замечательных успехов добился 
украинский селекционер В. Н. Ре
месло. Он вывел сорт озимой пшени
цы «мироновская-808», которая да
ет (урожай зерна до 60 центнеров с 
гектара. Таких выдающихся селек
ционеров у  нас в стране немало.

Наш известный академик Пусто- 
войт создал сорт подсолнечника, ко
торый содержит 52 — 54 процента 
масла. Раньше мир не знал таких до
стижений.

Это не хвастовство, а регистрация 
фактов. Теперь к  нам обращаются 
из многих стран с просьбами продать 
семена. А некоторые из вас смотрят 
на нас, как на людей, так сказать, 
ползающих в сельском хозяйстве. 
Тот, кто стоит на такой позиции, 
страдает болезнью национальной 
ограниченности. (Веселое оживление

П рем ьер-м инистру Я понии  
г -н у  Х А Я ТО  И КЭДА

В связи с тяжелым стихийным бедствием —  сильным землетрясением, 
постигшим Японию, примите, г-н  премьер-министр, наше искреннее со
чувствие.

Прошу передать глубокое соболезнование семьям пострадавших.
С уважением

Н. ХРУЩЕВ, 
Председатель Совета Министров СССР.

18 июня 1964  года

С В И З И Т О М  Д Р У Ж Б Ы
Делегация Верховного Совета СССР 

выехала в Индонезию
По приглашению временного 

Народного консультативного 
конгресса и Совета народных 
представителей взаимного со
трудничества 19 июня с ответ
ным визитом из Москвы в Ин
донезию^ отбыла делегация Вер
ховного Совета СССР.

Делегацию возглавляет депу
тат Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР, пер
вый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. 
Микоян. В составе делегации — 
депутаты Верховного Совета 
СССР А . ' Т .  Гончар, А. Пабе- 
пишев, И. В. Капитонов, А. Ка- 
харов, К . Муртазаев, А . Н. 
Мясников, С. П. Павлов, С. По- 
лимбетов, М. Ю. СалЭм-заде, 
Г. И. Чоговадзе.

На Внуковском аэродроме де
легацию провожали товарищи

А. Н. Косыгин, М. А. Суслов, 
Б. Н. Пономарев и другие.

Перед отъездом А . И Микоян 
заявил представителям печати 
и радио:

— Делегация Верховного Со
вета СССР направляется в Ин
донезию с ответным визитом. 
Мы рады этому случаю, чтобы 
познакомиться с жизнью индо
незийского народа, посмотреть 
эту интересную, чудесную стра
ну.

Наша поездка, сказал тов. 
Микоян, послужит дальнейшему 
укреплению дружбы между со
ветским и индонезийским наро
дами, будет способствовать 
укреплению мира во всем мире. 
В Индонезию мы едем с добры
ми пожеланиями, как братья.

(ТАСС):

не хотят видеть дальше своих гра
ниц. Это очень вредная болезнь. Мож
но прямо сказать страдающим та
кой болезнью: лечитесь, и  чем рань
ше вылечитесь, тем лучше для вас. 
(Веселое оживление).

Повторяю: сегодня я видел у вас 
замечательные поля. Благодарю за 
предоставленную нам возможность 
ознакомиться с опытом ведения сель
ского хозяйства в вашей стране пре
мьер-министра господина Крага, ми
нистра сельского хозяйства господи
на Скютте, председателя сельскохо
зяйственного совета Дании господи
на Андерсена, господина Эриксена и 
других фермеров, которые показали 
свои хозяйства. Это замечательные 
хозяйства. Но я вам чистосердечно 
скажу, что масштабы ваших хозяйств 
не подходят для нашей страны. Ва
ши фермы имеют по 10, 3 0 ,-5 0  гек
таров. У  нас таких хозяйств нет, 
такие масштабы хозяйств для нашей 
страны —  пройденный этап. Наши 
хозяйства —  колхозы и совхозы —  
имеют минимум 500 или 1 .000  гек
таров, а крупные —  от 5 тысяч до 
20  тысяч гектаров. Вот наши мас
штабы.

Вы можете спросить, а какой у вас 
урожай, ведь это главное? А какова 
у вас продуктивность? Это законные 
вопросы и они действительно возни
кают. Да, у нас во многих хозяйст
вах урожайность ниже, чем в вашей 
стране. Почему так происходит? Да 
потому, что вы вносите- минеральных 
удобрений по 600  или даже 1.000 
килограммов на гектар. Ну, а если 
бы у вас не было возможности вно
сить такое количество минеральных 
удобрений, что, вы думаете, земля, 
которая вам дана, как говорят, гос
подом богом, стала бы приносить та
кой же урожай, какой вы получаете 
сейчас? Конечно, нет. Больше десяти 
центнеров зерна с гектара, уверяю, 
вы не получили бы. А если бы мы 
имели возможность вносить столько 
же минеральных удобрений на гек
тар, то, уверяю вас, мы имели бы 
такой же и  даже больший урожай, 
чем вы! Мы бы вас, так сказать, за 
пояс заткнули! (Веселое оживление 
в зале).

Прошу понять меня правильно, по
чему я  здесь об этом говорю. Я не хо-

Аплодисменты). Такие люди ху  хвастать перед вами: вы люди

серьезные и  хорошо разбираетесь і 
сельском хозяйстве.

Если бы я стал говорить какую- 
нибудь чепуху или хвастать, то это 
было бы слишком мелко и не солид
но. Мы вовсе не за этим к  вам при
ехали.

Мы готовы изучать ваш опыт. Вы 
получаете, видимо, в среднем 30 — 35 
центнеров зерновых с гектара. Это 
неплохой результат. Но, ка к  я уже 
сказал, вы вносите минеральных удо
брений 600 и даже 1 .000  килограм
мов на гектар. Американцы вклады
вают под зерновые в среднем 260
килограммов, и урожайность там
зерновых 17 центнеров с гектара, а 
кукурузы  —  38 центнеров. А в пе
редовых хозяйствах нашей страны, 
там, где мы даем минеральные удоб
рения, получаем 5 0 — 60 центнеров 
пшеницы и 100 центнеров зерна к у 
курузы . Ка к  видите, мы тоже можем 
получать высокие урожаи зерновых. 
Но для этого надо дать людям, кото
рые работают в сельском хозяйстве, 
такое мощное средство повышения 
урожайности, как минеральные удо
брения и гербициды. Вот мы и при
няли решение: за семь лет вложить 

химическую промышленность по 
производству минеральных удобре
ний 10,5 миллиарда рублей, чтобы в 
1970 году производить минеральных 
удобрений 7 0 — 80 миллионов тонн. 
Соединенные Ш таты Америки в про
шлом году произвели 35 миллионов 
тонн. Мы же будем производить в 
1970 году удобрений в два с лишним 
раза больше, чем США.

Вы можете сказать, что тут, де, 
неравные условия для сравнения: у 
себя вы берете 1970  год, а уровень 
производства в США —  за прошлый 
год. Дело в том, что Соединенные 
Ш таты Америки не будут быстро ра
сти в этой области, потому что у них 
нет сбыта', нет материальной заинте
ресованности: Конечно, они подни
мутся на какой-то уровень, но не
большой. А мы, как  я уже сказал, 
будем производить в 1970 году 
70 — 80 миллионов тонн минераль
ных удобрений.

В Советском Союзе сейчас более 
200 миллионов гектаров пахотных 
земель. И на этих землях без внесе
ния минеральных удобрений мы по
лучаем урожаи в среднем 9 — 10 
центнеров зерна с гектара. Если мы 
резко увеличим производство мине
ральных удобрений и будем вносить 
их под зерновые культуры, то смо
жем быстро поднять урожайность и 
тогда не будет большой нужды в 
кой площади пахотных земель для 
возделывания зерновых культур.

(Окончание на 3-й стр.).

Труженики колхозов Асиновского производственного управления до
срочно, 10 июня, выполнили полугодовой план продажи государству мяса 
на 258  процентов. 17 июня колхозы также досрочно выполнили полу
годовой план продажи государству молока и 19 июня —  полугодовой 
план продажи государству шерсти.

Фактическая продажа молока государству к  соответствующему перио
ду прошлого года увеличилась в полтора раза.

К 19 июня колхозы управления продали 5 .150  тонн молока, что на 
130  тонн больше плана первого полугодия. Колхозы «Первое мая», 
«Искра», «Рассвет», «Северная тайга», «Коммунист» и имени Кирова 
уже в течение нескольких дней продают молоко сверх плана. Асиновцы 
борются за то, чтобы до конца полугодия продать государству сверх 
плана не менее 700 тонн молока вместо 500 тонн, ранее принятых по 
обязательству, и в срок выполнить план продажи государству яиц.

Н. МАСТРЮКОВ,
начальник Асиновского производственного управления,

К. КАТАНАХОВ, 
заместитель секретаря парткома,

В. АГУРЕЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

V
■—  Что обеспечило досрочное вы- «Коммунист» и «Россия» процент

полнение полугодового плана прода
ж и  государству молока? —  с таким 
вопросом обратился наш корреспон
дент к  Николаю Владимировичу Ма- 
стрюкову, начальнику Асиновского 
производственного управления. Вот 
что он рассказал:

— Основа сегодняшней победы 
подготавливалась еще в прошлом 
году. Во всех хозяйствах управления 
мы обновили дойные гурты, заменив 
старых низкоудойных коров нете
лями. Таким образом, маточное пого
ловье качественно улучшилось. И 
не только качественно. За счет не
телей количество дойных коров в 
этом году возросло на 5 ,5  процента 
по сравнению с прошлым годом-

Начиная с первых недель стойло
вого содержания, нетели и сухостой
ные коровы были взяты под особый 
контроль. За ними организован хо
роший уход; ввели повышенный ра
цион, с тем, чтобы каждое живот
ное в сутки получало не менее 7 
кормовых единиц.

Наши расчеты оправдались —  
коровы сразу же после отела стали 
давать много молока. И на пастбища 
дойные гурты  вышли упитанными. 
Отдача молока еще больше воз
росла. Вот сравнительные данные: в 
прошлом году в это время в среднем 
по управлению суточные надои мо
лока на корову составили 7,4 кило
грамма, а нынче —  9,6 килограмма.

Нынче по сравнению с прошлым 
годом суточное производство моло
ка в целом по управлению возросло 
на 20 тысяч килограммов. Это хоро
ший резерв увеличения продажи 
молока государству.

Были использованы и другие ис
точники повышения товарности 
молока. В первую очередь хорошую 
прибавку товарности молока хозяй
ства управления получили благода
ря применению подсосного метода 
выращивания телят. В большинстве 
колхозов нынче резко сокращен# 
расходы на внутрихозяйственные 
нужды, а колхозы имени Кирова,

товарности довели до ста.
В прошлые годы хозяйства сами 

на месте сепарировали молоко. Это 
не везде давало хорошие результаты. 
В большинстве хозяйств сепарирова
ние приносило только убытки. Нын
че колхозы сдают на маслозавод 
цельное молоко. Это также плюс к  
общей товарности.

Отличный эффект дает в наших 
колхозах и применение искусствен
ного молока, ка к  источник повыше
ния товарности цельного молока. 
Искусственное молоко применяется 

и сейчас, в летнее время.
Исправили мы и еще одну про

шлогоднюю ошибку. Раньше во мно
гих хозяйствах даже летом доили 
коров два раза в сутки. Много на 
этом колхозы теряли молока. Нын
че же буквально с первых дней па
стбищного содержания во всех хо
зяйствах введено трехкратное дое
ние.

Все это позволило нам в этом году 
увеличить в полтора раза продажу 
молока государству по сравнению с 
1963 годом, досрочно выполнить по
лугодовой план.

Все эти меры были разработаны и 
осуществлены под постоянным конт
ролем специалистов управления, ра
ботников парткома. Но все наши 
усилия оказались бы бесплодными, 
если бы не трудолюбие и упорство 
самих колхозников и прежде всего 
животноводов. Боевое соревнова
ние за резкое увеличение производ
ства животноводческой продукции, 
начатое еще в прошлом году, не ос
лабевает. А успех первых трех меся
цев этого года —  асиновцы также 
досрочно выполнили план продажи 
государству молока в первом квар
тале —  и переходящее Красное зна
мя, врученное нам по итогам перво
го квартала, прибавляют живот
новодам сил и упорства.

Асиновцы уверены, что свое обя
зательство —  продать государству 
сверх плана 700  тонн молока 
выполнят.

В СЧЕТ ВТО РО ГО  П О Л У Г О Д И Я
Рыбоартели 1 Александровского 

промышленного района борются 
за досрочное выполнение своих 
социалистических обязательств по 
производству и продаже государ
ству продуктов животноводства. 
Передовые хозяйства успешно 
справились с выполнением своих 
полугодовых планов по продаже 
молока и мяса. Рыбоартель «Рос
сия» уже сдала на заготовитель
ный пункт 790 центнеров молока, 
из них 88 центнеров в счет вто
рого полугодия. Животноводы ры
боартели «Путь к  коммунизму» 
продали молока 595 центнеров, 
перевыполнив шестимесячный 
план. 30 центнеров молока в счет

второго полугодия продала госу
дарству рыбоартель «40 лет Ок
тября». А  всего эти хозяйства 
продали государству сверх обяза
тельств 214 центнеров молока.

Четыре рыбоартели зоны до
срочно завершили выполнение по
лугодового плана продажи мяса, 
в числе которых рыбоартель име
ни Куйбышева, «Россия», «Аван
гард». Три артели продали сверх 
полугодового плана 49 центнеров 
мяса. Продажа молока и мяса го
сударству в счет второго полуго
дия продолжается.

М. ВЯЛОВ, 
секретарь парткома Алек
сандровского промышленного 
района.
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НЕОРГАНИЗОВАННОСТЬ-ПРЕГРАДА ЛЕСНОМУ ПОТОКУ
Даже по телефону в голосе на

чальника Орловского сплавучастка 
В. И. Казарина слышится тревога.

—  Помогите, —  звонит он в 
партком Верхнекетской промышлен
ной зоны, —  два дня рейд в Га- 
раськиной протоке не работает.

—  Что случилось? —  заволновал
ся инструктор парткома.

Случилось вот что. Был сформи
рован очередной плот. Но не было 
троса, и весь напор леса удерживал 
только цепной оплотник. На рейде 
превосходно знали, что это серьез
ное нарушение технологии. Но за
ставила необходимость —  не сидеть 
же без дела. Правда, потом придет
ся дополнительно тратить время, 
чтобы «оплести» плот тросами. На 
этот раз цепной оплотник не вы
держал, и  стремительное течение 
разбросало почти пять тысяч кубо
метров древесины. При таких обстоя
тельствах все силы —  на ликвида
цию аварии. Рейд парализовало.

Исключительный случай? Нет. На 
Орловском сплавучастке в цепном 
оплотнике «висят» еще семь плотов. 
На самом крупном в верховьях Ке- 
ти Белоярском сплавучастке тоже 
«висят» плоты в ожидании тросов. 
Здесь положение осложнено еще 
тем, что на мелководье оказалось 18 
тысяч кубометров древесины, из ко
торой зимой было сформировано 
пять плотов. Приходится спешно го
товить новые плоты.

— . Заново переделать мы не ус
пеем все. —  говорит технорук уча
стка И. В. Гордин. —  Уже ясно, 
что обсохнет 10 — 12 тысяч кубо
метров древесины.

К  этой беде добавилась еще одна 
—  острая нехватка такелажа. Мы 
побывали на рейде Старая Кеть. 
Бригада готовила очередной плот. И 
снова без тросов.

—  Был бы полный комплект та
келажа, —  объясняет бригадир, —

мы бы сразу готовили цепной оп
лотник с тросом. А сейчас вот сфор
мируем плот и отводим его в сторо
ну, чтобы позже повторить всю ра
боту сначала. Кому это нужно?

Этот вопрос задают и в Усть-Ан- 
ге, в Макзыре, Суйге. На всех пя
ти рейдах Белоярского сплавуча
стка. Поэтому раздаются требова^ 
тельные звонки в Верхнекетский 
партком, в Нарымскую сплавкон- 
тору, в комбинат «Томлес»: «Нуж
ны тросы. Дайте тросы. Не хватает 
такелажа».

Дополним эти звонки фак
тами. Белоярским сплавучаст- 
ком к  15 июня отправлено 30 
плотов, а взамен получено 
только 12 комплектов. Орлов
ский сплавучасток недополу
чил 21 комплект. В Уткин- 
ском леспромхозе из 21 ком
плекта вернули всего 3. Для 
выполнения июньского плана на 
Верхней Кети потребуется не менее 
114 комплектов, а за первую поло
вину июня получено... 15 комплек
тов.

Это не замедлило сказаться на 
темпах сплава. Если за первую пя
тидневку июня по Кети отправлено 
104 тысячи кубометров древесины, 
то во вторую —  лишь 64 тысячи.

Возникает вопрос: кто виновен во 
всей этой неразберихе, кто поста
вил под удар судьбу сплава по Ке
ти? Куда делся весь такелаж? Оты
скать его оказалось нетрудно —  он 
на Кетском лесозаводе. В мае по 
графику на завод должно было по
ступить 50 тысяч кубометров дре
весины. Поставили же в плотах 
60 тысяч. Но предприятие оказалось 
совершенно не подготовленным к 
приемке леса. В мае на берег выка
тано только 20 тысяч кубометров. 
Бревнотаски простаивают, их мощ
ности используются плохо, не хва
тает рабочих.

В июне надо принять леса в два

раза больше. К  концу первой дека
ды на завод пришло из верховьев 
Кети 25 плотов. Выкатано только 
пять. Остальные стоят на приколе. 
Значит, 20 комплектов такелажа 
вышли из «кругооборота». Насколь
ко значительна эта цифра, нетрудно 
представить: всего в распоряжении 
Нарымской сплавной конторы имеет
ся 75 комплектов такелажа.

Знают ли об этом в Колпашев- 
ском горкоме КПСС, представляют 
ли там всю серьезность создавшего
ся положения? Наверное, понимают.

ЛЕСОСПЛАВУ— 
УДАРНЫЕ ТЕМПЫ

Но, к  сожалению, не спешат разо
браться и помочь коллективу Кет- 
ского лесозавода преодолеть труд
ности. Ведь сейчас по вине руково
дителей предприятия завод стал 
главным препятствием на пути лес
ного потока.

Немало справедливых претензий 
высказывают сплавщики и в адрес 
руководителей Нарымской сплавной 
конторы. В прошлом году было по
лучено сплавконторой значительное 
количество нового троса. Но за тем, 
ка к  он используется, нет контроля.

—  У  нас так получается, —  ска
зал рабочий В. М. Леревышин. —  
Отправим плот с новой оснасткой. 
Назад она поступает в таком состоя
нии, что не разберешься: один здесь 
комплект или полтора.

Неразбериха получается и с об
вязочной проволокой. Она не обож
жена, перепутана, приходится ру
бить ее прямо на рейде. Напрасно 
уходит время, немалая часть прово
локи ’превращается в отходы. Не 
случайно после навигации каждый

участок списывает ее по 5 0 — 60 
тонн.

Пучки древесины сейчас сплачи
ваются объемом до 30 кубометров. 
А проволоку завозят, рассчитанную 
на гораздо меньшие объемы. Рабоче
му приходится скручивать по 2 — 3 
проволоки. Мелочь? Нет. Производи
тельность тріуда рабочих значитель
но снижается. А ведь на сплаве 
каждая минута на счету.

Все эти большие и мелкие недо
статки, просчеты, если внимательно 

разобраться, не просто случай- 
5 = ь  ные ошибки или промахи, свя

занные с сезонностью работ. 
Они гораздо серьезнее и зна
чительнее отражают плохую, 
непродуманную организацию 
сплава по Кети, граничат про
сто с разбазариванием народ
ного добра. Сюда, в верховья 

Кети, приплывают командированные 
из Нарымской сплавной конторы, из 
комбината «Томлес». С серьезным 
видом выслушивают они просьбы и 
требования сплавщиков, записывают, 
обещают принять меры... и уезжают, 
моментально забывая обо всем. В 
ответ на просьбы шлют грозные 
приказы.

От Кузурова до Утки , по всей Ке
ти самое распространенное слово 
сейчас «такелаж». Нехватка таке
лажа может привести к  срыву по
ставки ' запланированного количест
ва леса стране. Древесина будет об- 
оушена. В Нарымской сплавконторе 
разводят руками и кивают на ком
бинат «Томлес». Комбинат, в свою 
очередь, стремится свалить все на 
совнархоз. Одно ясно: о судьбе 
кетского леса нет должной заботы. 
О том, какой мощности поток пой
дет отсюда, было хорошо известно 
еще с осени. От прошлого года ос
тавалось 215 тысяч кубометров, за

зиму леспромхозы вывезли 1.343 
тысячи кубометров леса. С учетом 
летнего сезона Верхнекетская зона 
может и  должна дать 1 .6 8 0  тысяч 
кубометров древесины. Специали
стам оставалось рассчитать четкий 
диспетчерский график движения 
лесного потока.

Этого не получилось. Вот один 
пример. В Уткинском леспромхозе 
полмесяца совсем не было обвязоч
ной проволоки. Три сплоточные 
бригады фактически бездействовали, 
не работал нижний склад, была пара
лизована узкоколейная железная 
дорога. Может, в комбинате нет про
волоки? Есть! 70  тонн проволоки 
комбинат получил еще зимой. Нави
гация в разгаре, а проволоку отпра
вить не торопятся.

—  Создается впечатление, —  го
ворит секретарь Верхнекетского 
парткома тов. Ситников, —  что в 
комбинате «Томлес» не сделали вы
водов из печальных итогов прошло
го года. В этом году все повторяет
ся.

Он прав. На Кети создалась очень 
напряженная обстановка. И чтобы 
выплавить весь запланированный 

лес, комбинат «Томлес» должен в 
самые короткие сроки разобраться 
с положением дел и обеспечить 
сплавные участки всем необходи
мым. Мириться с подобной неорга
низованностью больше нельзя. 

Рейдовая бригада газеты «Крас- 
ное знамя»: П. ЛОВЕНИШНИ-
НОВ, мастер Белоярского рейда; 
Я. К0ШК0Р0В, мастер рейда 
«Старая Кеть»;
В. ПЕРЕВЫШИН, рабочий Бело
ярского сплавучастка;
М. ГОЛОВИН, В. ХАРИТОНОВ, 
инструкторы Верхнекетского 
парткома;
Н. ШЕВКОПЛЯС, механик тепло
хода;
П, КОЛОТОВКИН, наш соб. корр,
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...И Ж ИТЬ ПО ЗАКОНУ СОВЕСТИ
Щ  ІДЁТ Н II Щ'ІІІЕ Ш ІІИ І

Человек будущего! Он 
воспитывается сегодня. Это 
наш современник, который 
своим созидательным трудом 
воздвигает светлое здание
коммунизма. Человек, для которого принципы морального ко
декса строителя коммунизма стали нормой поведения. Но в 
сознании еще многих людей не преодолены пережитки прош

лого. Они мешают нам двигаться вперед.
— Мы вышли на такие исторические рубежи, когда задача 

ПОЛНОГО преодоления пережитков прошлого в сознании людей 
приобретает самое неотложное, непосредственно практическое 
значение, — говорил в своем докладе на июньском Пленуме Ц К  
партии тов. Ильичев.

Сегодня мы публикуем ряд заметок, в которых бичуется ряд 
пережитков и рассказывается о борьбе с ними. Эта борьба 
должна вестись постоянно, изо дня в день, обогащаясь новыми 
формами и средствами.

СТАЛИ ТРУЖЕНИКАМИ
«Подвергнуть выселению в спе

циально отведенные местности сро
ком на пять лет...» Когда-то эти 
слова тяжелым грузом легли на 
плечи краснодарцев Павла Гурьева, 
Василия Хорольского, Дмитрия Се
регина. Сибирь? Какая она? Но ви
нить было некого: за спиной ка ж 
дого стоял длинный список обману
тых коллективов: поступил... бро
сил работу, пьянствовал, сканда
лил.

«С обязательным привлечением к  
труду по месту поселения». Как же, 
дождетесь! —  думалось каждому,—  
Здесь, на солнечном юге, не заста
вили трудиться, а там, на севере?

Но колеса отстукивали километ
ры, березы и  сосны сменили кашта
ны и дубы. Приходило раздумье и 
сознание неправильно прожитой 
жизни.

Гурьева, Хорольского и Серегина 
вместе направили в совхоз «Том
ский». В отделе кадров спросили 
специальности —  они путем ниче
го не умели делать, их послали на 
разные работы.

Шло время, людей, когда-то по* 
терявших любовь к  труду, послали 
на строительство. Павел Гурьев 
работал на участке прораба тов. Се- 
менихина. Прораб считал своим 
долгом давать не только техниче
ские указания. Он беседовал с те
ми, кого в поселках совхоза неува
жительно называли «тунеядцами», 
стараясь пробудить в них человече
ское достоинство, любовь к  труду, 
Павел Гурьев стал шофером. Все 
2,5 года его автомашина не знает 
аварий, не была в ремонте. В про
шлом году он активно участвовал в 
соревновании водителей совхоза, за
нял т, нем первое место. К  нему вер- 

■ ^ у л о с ь  доброе имя хорошего' тру
женика.

Павел Сергеевич Гурьев награж
ден почетной грамотой обществен
ных организаций совхоза «Том
ский». Сейчас он активный об
щественник.

Среди тех, кто разбудил сознание 
Павла Гурьева, не только прораб 
тов. Семенихин. Много времени, 
внимания уделяют людям, прислан
ным для трудового перевоспита
ния, начальник отдела кадров сов
хоза тов. Васильева, участковый 
уполномоченный райотдела милиции 
тов. Терехов. Настоящая заинтере
сованность в судьбе человека, 
стремление вернуть его на правиль
ный путь не остаются без ответа.

В. И. Хорольский и Д. Ф. Сере
гин  добросовестно трудятся на 
стройках жилы х домов и помещений 
для скота. С них так же, ка к  и 
тов. Гурьева, по просьбе коллекти
ва совхоза сняли наказание досроч
но.

Но они не уехали из совхоза. 
-Сибирь, которой они когда-то так 
боялись, стала для йих родной. Все 
они остались в совхозе «Томский», 
где хорошо работают.

Ф. АБДРАФИКОВ.

попопоопоапсш пгпсіпапаппс

Перед членами сельского суда 
стоят жители нашего поселка Усть- 
Тым Н. Е. Прясин и А. В. Калин. 
Их судят за скандалы, за порчу 
доброго настроения у  односельчан.

Мне кажется, что основная зада
ча таких судов разбудить в обви
няемом совесть, сознание, убедить 
в той очевидной истине, что он —  
советский человек и не должен от
ступать от общественных норм по
ведения.

Когда идет заседание, я всегда 
слежу, ка к  меняются в ходе дела 
настроение, чувства и мысли обви
няемого. Дошли ли до его ума и 
сердца слова судей, присутствую
щих? В деле, о котором я расска
зываю, «подсудимые» чувствовали 
себя неловко: в зале слышались
неодобрительные реплики в их ад
рес, каждый выступающий осуждал 
их поведение. В конце заседания 
Прясин и Калин дали слово, не пов
торять проступков. Суд счел воз
можным ограничиться обществен
ным порицанием.

Каких  только дел не возникает в 
ж изни! Наш суд постоянно встает 
на защиту человеческого достоин
ства односельчан. Недавно Елена 
Барышева, жительница села, обру
гала продавца магазина тов. Гри
щенко. И на суде мы не только за
щищали невиновного человека. Мы 
старались, чтобы Барышева поня
ла, к а к  некрасиво она поступила. 
Суд объявил ей общественный вы
говор и опубликовал свое решение 
в районной газете.

Через наш суд прошли десятки

аоосшааоооааапоппсшсшсюі

Дружинники начеку
В одну из ночей в интернате 

Корниловской средней школы 
произошла кража. Воры забра
лись через окно в дом и унесли 
с собой спортивный инвеитарь. 
А  на следующий день было со
вершено ограбление бухгалтера 
совхоза «Корниловский» Л. Н. 
Надеиной. Когда она возвраща
лась из Томска, к ней подошли 
пятеро подростке© и отобрали 
ценности.

Напуганная слупившимся, 
Надеина прибежала на цен
тральную усадьбу совхоза и рас
сказала обо всем слесарю Кон- 
курову. Владимир Иванович 
Конкуров — нештатный уча
стковый уполномоченный рай
онного отдела милиции в посел
ке. Отличный производственник, 
коммунист, значительную часть 
свободного времени он отдает 
благородному делу охраны спо
койствия своих односельчан.

Не прошло и часа, как со- g 
бранные Владимиром Иванови- g 
чем дружинники совхоза задер- g 
жали преступников.

□
Недавно нештатный участке- g 

вый уполномоченный отделения g 
милиции в поселках колхоза g 
«Луч Востока» Кривошѳинско- g 
го района Владимир Алексеевич g 
Река и председатель этой сель- g 
хозартели Михаил Лукьянович □ 
Литосов задержали преступни- □ 
ка Егорова-Павлюченко, совер- □ 
шившего краж у в поселке Крас- g 
ный Яр.

Высокое понимание чувства g 
общественного долга было вы- g 
соко оценено в приказе началъ- g 
ника областного управления g 
охраны общественного порядка, g 
Тт. Конкуров, Литосов и Река g 
поощрены.

Ю . ТЕРЕХИН, g
лейтенант милиции. □
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дел. Вначале перед нами часто по
являлись хулиганы и нарушители 
общественного порядка. Теперь их 
встречаем все реже и реже. Обще
ственные организации села стали 
лучше воспитывать людей.

Каждое заседание мы стремимся 
провести так, чтобы оно воспиты
вало и ответчика и всех присут
ствующих. Б начале прошлого года 
пришлось судить жителя поселка 
Арнянгина. Отец семейства, он ча
сто приходил домой пьяным, устраи
вал скандалы.

Откровенно говоря, мы сомнева
лись, сумеем ли повлиять на Арнян
гина. Может быть, следует передать 
дело о нем народному суду? И все 
же решили попытаться: беседовали 
с ним, с ' семьей, соседями. Предва
рительное изучение всех обстоя
тельств и деталей, личное знаком
ство с ответчиком помогли в  этом 
случае, ка к  и в других, повлиять 
на человека.

Помещение клуба, где проходил 
суд над Арнянгиным, не вместило 
всех желающих присутствовать на 
заседании. Люди пришли не из 
праздного любопытства: они были 
заинтересованы в судьбе человека. 
Разговор с ним вели не только чле
ны суда, но и рыбаки, рабочие 
сплавучастка. Наши усилия не про
пали даром. На суде Арнянгин осоз
нал свою вину, просил простить его.

Мы поверили Арнянгину и не ошиб
лись. Человек изменился к  лучше
му.

Наш сельский суд действует пя
тый год. Его авторитет все растет. 
Решения его, ка к  правило, выпол
няются. Мы с радостью видим, что 
общественное воздействие на одно
сельчан будит хорошие начала в 
сердцах оступившихся людей, за
ставляет подтягиваться каждого, 
кто отступает от общепринятых норм 
поведения.

Главная наша забота, чтобы че
ловек исправился. Пройдет суд, но 
мы не забываем о подсудимом, сле
дим за его судьбой, просим обще
ственников тех организаций, где 
он работает, не дать погаснуть доб
рым началам в его душе, вовлечь 
его в общественную жизнь. Убе
дившись, что человек пошел по пра
вильному пути, снимаем с него 
взыскание. Чувствуя, что ему по
верили, он старается оправдать до
верие, активнее включается в про
изводственную ж изнь рьгбоартели 

или сплавучастка.
—  Прошу встать, суд идет! —  

эти слова все реже и реже слы
шатся в стенах нашего клуба. Это 
значит, идут на убыль всякого роіа  
нарушения, растет сознание людей.

М. ЗАЙЦЕВ, 
председатель сельского суда 

поселка Усть-Тым Каргасокско- 
го района.

Не все родители имеют возможность проконтролировать, как и где 
проводят свое свободное время их дети. На помощь приходят общест
венники. \

Активисты домоуправления №  В в г. Томске предложили организо
вать силами родителей патрулирование улиц в микрорайоне домо
управления.

И  вот ежеднево, в 7 часов вечера из конторы домоуправления вы
ходят люди с красными повязками. Это отправляется в очередной об
ход родительский патруль.

На снимке: группа активистов-общественников, жильцов усадьбы 
№  46 по проспекту имени Кирова в Томске — научный работник по
литехнического института В. И. Кизев, пенсионер, инвалид Отече
ственной войны В. Ф. Фоменко и работник автоматической телефон
ной станции Г. П. Савенков перед выходом в очередной наряд по 
улицам микрорайона. Фото Ф. Хитриневича.

КОГДА МОЛЧИТ СОВЕСТЬ
Это случилось 16 мая в 4 ча

са дня. Автоинспектор Василий 
Константинович Вершинин закон
чил техосмотр автомашин. Про
ходя мимо Театрального скве
ра, он увидел лежащего на ска
мейке пожилого человека. Труд
но сказать, что первым броси
лось ему в глаза — неестествен
ность позы или выражение стра
дания на лице. Василий Констан
тинович подошел к  нему, по про
фессиональной привычке первым 
долгом посмотрел не пьян ли, 
нащупал пульс. Сердце билось 
слабо, словно угасая. Медлить 
было нельзя. Бросился к  ближай- 
щему телефону, в кинотеатр 
«Пионер». Директор кинотеатра 
Ольга Григорьевна Курысько по 
его виду почувствовала, что вре
мени для расспросов нет. «

Вместе они дозвонились до 
«скорой помощи» и попросили 
срочно выслать врача к  больно
му, но там ответили:

— Машины нет, выслать сей
час не можем.

Тогда Вершинин, выбежав на 
улицу, остановил такси, быстро 

объяснил шоферу, в чем дело. Не 
медля ни минуты, тот развернул

машину и помог положить боль
ного на заднее сиденье. Верши
нин положил его голову себе на 
колени, и, обращаясь к  шоферу, 
сказал:

— Вези в клинику мединститу
та, здесь ближе и по асфальту.

Осторожно вел машину Виктор 
Яковлевич Подкосов, объезжая 
все неровности пути. Вот и кли
ника мединститута. Вершинин ос
тался в машине, а Подкосов по
бежал в санпропускник. Здесь он 
увидел несколько женщин и муж
чину в белых халатах, разговари
вавших с гражданами, принесши
ми больным передачи.

— Нужен срочно врач, у  меня 
в машине умирает человек! — 
крикнул он.

Мужчина в халате спокойно 
обернулся к  нему и равнодушно 
произнес:

— Везите в горбольницу, у  нас 
сегодня день ■ неприемный.

— Но челорек не выдержит до
роги, он умрёт. Окажите ему пер
вую помощь, а потом мы увезем, 
куда скажете!

— День неприемный.
Подкосов бросился к  машине.
— Не принимают: день непри

емный. Попытайтесь вы...
Он остался поддерживать боль

ного, а Вершинин пошел в сан
пропускник.

Стоявшие там люди с любопыт
ством посмотрели на человека в 
милицейской форме.

— Кто здесь врач?
— Я, — ответил мужчина в 

белом халате.
— К ак ваша фамилия, имя, от

чество?
— Петр Прокопьевич Кононов.

В машине находится умира
ющий человек, окажите ему по
мощь! **

— V, нас день неприемный, ве
зите в горбольницу.

Прислушивающиеся к  разгово
ру люди зашумели, послышались 
возгласы:

— Безобразие, человек уми
рает...

— Прошу вас оказать челове
к у  помощь, -тт настойчиво повтр-. 
рил Вершинин. (

Но врач и ,бровщо не, псщед,
— М ы не обязаны не в свои 

день.
В это время зашел шофер и ти

хо сказал:
— Все кончено, он умер у ме

ня на руках.
И только тогда Кононов и те, 

кто был с ним, — сестры, сани
тарки бросились к  машине.

Трудно сказать, остался бы че
ловек в живых, если бы даже по
лучил медицинскую помощь? Да 
такой вопрос и не правомочен. 
Человек, одевший белый халат, 
возложил на свои плечи и ответ
ственность за здоровье и жизнь 
людей. И если уж  к  нему обра
тились за помощью, он должен 
сделать все от него зависящее, 
чтобы спасти человека.

Кононов — еще не врач, он — 
студент IV  курса лечебного фа
культета. Проходя медицинскую 
практику, работает медбратом. 
Поэтому он не привлекается к 
уголовной ответственнрсти. Но 
есть ответственность моральная. 
Ответственность перед своим дол
гом будущего врача.

Видимо, над этим следует заду
маться тем, под чьим руководст
вом студент проходит курс обу
чения, тем, кто в ответе за его 
воспитание и подготовку к само
стоятельной работе и жизни.

С. П ОЗДНЯ КО ВА.
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Выпуск содействия 

партийно- 

государственному 

контролю

П О Р А  З А Д У М А Т Ь С Я
Зимой этого года областной 

комитет партийно-государст
венного контроля на своем за
седании обсудил производст
венную деятельность мано
метрового завода. Были опре
делены многие меры для рит
мичного выполнения произ
водственных планов, улучше
ния качества продукции. Ре
шение комитета оставило за
метный след в жизни коллек
тива предприятия. В после
дующие месяцы на заводе 
немало сделано для устране
ния недостатков. Но далеко не 
все.

Недавно комитет партгос
контроля проверил выполне
ние предприятием сроков по
ставок изделий, особенно пря
мого назначения, и их каче
ство. Выяснилось, что завод 
продолжает систематически 
срывать план по выпуску 
продукции в номенклатуре. В 
первом '• квартале заказчикам 
недопоставлено 5 .355 прибо
ров, а к  июню по заказам-на

рядам первого полугодия за
вод задолжал 23 .165  маномет
ров.

Все это является следстви
ем плохой организации про
изводства и низкого качест
ва продукции. Заготовитель
ным цехам порой не плани
ровалось изготовление ком
плектующих деталей, что 
приводило к  тому, что сбороч
ные цехи срывали своевремен
ный вы пуск изделий.

Службы главного инженера 
завода не ведут эффективной 
борьбы с браком. Качество 
продукции не удовлетворяет 
требованиям технических ус
ловий и чертежей —  имеется 
много грубых отклонений. И 
это не случайно, так ка к  на 
заводе отсутствуют технологи
ческие карты на изготовление 
многих деталей, узлов и при
боров.

На механических участках 
и линиях сборки приборов в 
цехах 3, 5 нее образ
цов-эталонов изделий, дета

лей и узлов, не разработан 
технологический процесс на 
самые сложные в изготовлении
аммиачные манометры. Из 14 
организационно -  технических 
мероприятий, направленных 
на повышение качества из
делий, выполнено только од
но.

И ка к  ни странно, дирек
тор завода тов. Баранов спо
койно смотрит на все эти не

достатки, не принимает мер 
для своевременного и  высоко
качественного исполнения 
важнейших заказов. Комитет 
объявил тов. Баранову вы
говор.

Тов. Баранову пора, нако
нец, понять, что серьезные 
недостатки в работе завода 
дальше не могут быть терпи
мы.

А. ПЕТРОВ.

К Т О  х о з я и н ?
На этот раз не потребовалось призы вать  в помощ ь 

Ш ерлока  Холмса и д р у ги х  м а ститы х дедективов. Да 
они и не помогли бы. Этот случай вы ходит и з  рамой 
их ком петенци й . Впрочем, т а к  ж е , к а к  и и з  рам ок 
здравого смы сла вообщ е. В районе Н иж него  Л уга  обнару
ж ен  бездействую щ ий завод. Явление, безусловно, ред
кое , но ф акт остается фантом. ЗавоА ж елезобетонны х 
изделий пяты й  месяц бездействует. О пустели цехи , не 
видно людей на заводской терри тории . Л и ш ь изредка 
пробредет одинокая сгорбленная ф и гур ка  сторож а. Да 
иногда вдруг въедет в сум е р ка х  маш ина, непонятны е 
пассаж иры  ее, ко ся сь  по  сторонам , д р уж но  гр узили  
ка кое -то  оборудование и исчезали. П окачивая головой, 
с то р о ж  см о трит вслед куд р яво м у облаку пыли — един
ственном у подтверж дению  появления маш ины .

Не подум айте, п ож алуй ста , что предприятие — ста 
рая, н и ко м у  не н уж н а я  развалю ха. Завод — новое вы 
соком еханизи рованное предприятие, в цехах — самое 
современное оборудование. Не стерлись в памяти еще 
впечатления и з  той эп охи , ко гда  завод принадлежал 
тресту «Запсибтрансстрой» и к  нему беспреры вно под
ходили м а ш ины , двигались кр а н ы : ж и зн ь  кипел а в две 
смены . П редприятие работало ритм ично. М ощ ность его 
— 10 ты сяч  кубометров железобетонны х изделий в год.

Но вот в начале этого  года объем строи тельны х ра 
бот в Том ске  ум еньш ился . Завод за кр ы л и  и поручили 
ГОРЕМ-10 о хранять  опустевш ие ко рпуса . Надо отдать 
должное горемовцам: они приняли  неожиданное пору 
чание без единого возраж ения , не спорили и не воз 
мущ ались. Наняли ста р и чка  в сторож а  и начали по 
м аленьиу да п о ти х о н ь ку  развозить оборудование «для 
собственны х нуж д». То ста н о к ги бочны й понадобится 
то пресс-нож ни цы , то  лебедка — мало ли что в хозяй 
стве пригодится  мож ет. С торож  не препятствовал: зар 
плату-то  ГОРЕМ-10 плати т. За лебедкой последовали 
------------------- ------------------ ------ ................. ......--* ы ... ьема гнитны е  пусиатели, электрические икаф ы... ьеспри
зорны е цехи начинаю т разваливаться, м о кн у т  под д< 
дем изоляци онны е материалы , цемент. Р жавеет обору 
дование. И нинто  не волнуется. Да и ном у волновать 
ся: завод-то ничей: нет у  него хозяина.

— Разве строителям  не н у ж н ы  больш е железобе 
тонны е изделия? — недоуменно спрбсите  вы . Н уж ны . 
Очень н у ж н ы . Тому ж е  ГОРЕМ-10 приходится  возить 
железобетон из д р у ги х  городов, уплачивая за к а ж 
дый перевезенны й кубометр дополнительно пять  руб
лей. Только  в этом го ду  вывезено и з  Новосибирска 
1.000 кубометров ж елезобетонны х изделий.

Областным органи заци ям , управлению  строительства 
совнархоза  пора обратиться в соответствую щ ие ин 
станц ии , чтобы  реш и ть судьбу предприятия . Межведом 
ственны ѳ преграды  слиш иом  дорого обходятся го су  

дарству. ЧУДНЫ Й.

КОНТРОЛЬ п о м о г
«Гарантия... на брак» — так называ

лась заметка, опубликованная в листке 
содействия партгосконтролю 9 апреля 
этого года. В ней рассказывалось, что 
стройучасток СУ №  23 треста «Томлес- 
желдорстрой» медленно и при низком 
качестве работ ведет строительство 
многих объектов в поселке Молодеж
ном, центре Средне-Тымского лесопунк
та Каргасокского леспромхоза.

На этот сигнал редакция получила 
два ответа. Первый пришел от началь
ника стройуправления №  23 тов. Гроо. 
В его ответе все поставлено с ног на 
голову. Тов. Гроо пытался доказать, 
что в плохом строительстве виновны не 
строители, а руководители леспромхоза 
и еще кто-то. Он так и пишет: «Эту ви
ну никак нельзя приписать строите
лям». Из ответа тов. Гроо напрашивает
ся вывод, что за бракодельство строи
тели должны получить по меньшей ме
ре... почетные грамоты.

А  вот другой ответ. Цитируем его 
почти дословно:

«Факты, указанные в статье «Гаран
тия... на брак», полностью подтвердились. 
Проверкой установлено, что подрядчик 
— стройуправление №  23 треста «Том- 
лесжелдорстрой» при строительстве до

пускает брак, отступления от техниче
ских условий и проектов, не устраняет 
недоделки в ранее сданных в эксплуата
цию объектах. Имеют место простои ра
бочих из-за отсутствия пиломатериала, 
низка трудовая дисциплина.

Для устранения недостатков в строи
тельстве Средне-Тымского лесопункта 
по комбинату «Томлес» издан приказ, 
в котором указаны меры улучшения 
работ и устранения брака и недоделок. 
Для оказания помощи стройучастку в 
Средний Тым командированы начальник 
производственно-технического отдела 
треста «Томлесжелдорстрой» тов. Кра
сильников и начальник СУ-23 тов. Гроо.

За неудовлетворительное строитель
ство Средне-Тымского лесопункта, за 
допущенный брак, неустранение недо
делок в ранее сданных объектах, за 
формальную отписку на сигналы заказ
чика на руководителей СУ-23 наложе
ны взыскания.

Ответ на статью, данный редакции 
газеты начальником СУ-23 тов. Гроо, 
считать необъективным и неправиль
ным, так как он не соответствует дей
ствительности».

Надеемся, что ответ заместителя на
чальника комбината «Томлес* тов. 
Грунтовича поставил точку над «и».

ПАРТИЙНАЯ
З А Б О Т А

Народный контролер — 
это звание носят сотни передо
вых трудящихся Ленинского 
района. Полтора года назад на 
предприятиях, в организациях 
и учреждениях были созданы 
группы и посты содействия ор
ганам партгосконтроля. За это 
время многие из них зареко
мендовали себя боевыми по
мощниками партийных органи
заций, непримиримыми бойца
ми со всякого рода злоупот
реблениями, бесхозяйственно
стью.

Однако кое-где' еще робок 
шаг контролеров, а некоторые 
партийные организации не за
мечают этого, плохо руковор 
дят группами и постами.

На днях в районе состоялось 
собрание партийно-хозяйствен
ного актива, которое обсудило 
меры для улучшения работы 
групп и постов. Принято реше
ние, способствующее тому, что
бы шаги контролеров были 
тверже, а их деятельность ос
тавляла более заметные следы.
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Дело это было обычное, 
житейское. Такие дела возни
каю т ежедневно и ежеднев
но решаются сотнями. В на
чале прошлого года жильцы 
домов 10, 12, 14, при
надлежащих заводу «Томка- 
бель» по переіулку Пушкина, 
обратились в жилищно-ком
мунальный отдел завода с 
просьбой произвести ремонт 
домов. Казалось, чего бы про
ще —  раз надо отремонтиро
вать, значит следует сделать. 
Но, видимо, в ЖКО завода так 
просто не привыкли решать 
вопросы. Потянулась извест
ная бюрократическая кани
тель: «подождите», «посмот
рим», «если будет возмож
ность» и т. д.

Жильцы пошли к  админи
страции завода. Но и здесь на 
них теплом не повеяло.

О Б М А Н Щ И К И
И вот в Тайском городском 

комитете партгосконтроля по
явилась жалоба. Родилась она 
на почве казенного, бюрокра
тического отношения отдель
ны х работников завода к  н у ж 
дам людей. Работники коми
тета партгосконтроля выяс
нили, что возможности для 
ремонта домов есть, напомни
ли руководителям завода о 
их долге —  внимательно от
нестись к  запросам рабочих 
предприятия, проживающих в 
этих домах. Те в свою оче
редь заверили, что все будет 
сделано.

Прошло лето. В сентябре 
жильцы, с тревогой думая о 
приближающейся зиме, сооб
щили в комитет, что ремонт 
домов ведется крайне медлен
но и по принципу «тяп-ляп». 
Начальник ЖКО тов. Апет

вынужден был предстать пе
ред жильцами и ответить за
свою нерасторопность. Он за
верил их, что все работы по 
ремонту домов и теплотрассы 
будут закончены в начале 
октября. В сво.ем официаль
ном ответе в комитет парт
госконтроля заместитель ди
ректора завода тов. Свято- 
чевский и начальник ЖКО 
тов. Апет сообщили, что ре
монт домов и благоустройство 
переулка будут закончены к 
25 октября.

Прошла зима. И вот опять 
новая жалоба от жильцов. 
Оказывается, тт. Святочевский 
и Апет, мягко говоря, ввели в 
заблуждение комитет. Тепло
трасса была отремонтирована 
плохо, в течение зимы часто 
выходила из строя, кровли до
мов во многих местах протека-
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ют, чердачные перекрытия как  
следует не утеплены, пере
улок неблагоустроен. Одним 
словом, тт. Святочевский и 
Апет обманули жильцов и ко
митет. И делом, которое вхо
дило в их прямые обязанно
сти, вынуждены были в тече
ние года заниматься десятки 

людей.
Ка к же так случилось, что 

два ответственных товарища 
встали на путь обмана?

—  Не знаю, —  пожимает 
плечами тов. Святочевский. —  
Мне дали бумагу, я и подпи
сал.

Ну, а тот, кто дал бумагу, 
—  тов. Апет, ка к  он себя 
чувствует? Молчит. Стыдно.

Комитет объявил тов. Свя- 
точевскому выговор, тов. Апе- 
ту  —  строгий выговор.

С. ИВАНОВ.
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МИР, ДРУЖБА.
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

При среднем урожае зерновых в 
2 5 — 30 центнеров с гектара мы мо
жем получать необходимое количе
ство зерна с меньших площадей.

Сегодня мы видели ваших коров, 
которые дают молоко с содержанием 
жира в 5 и даже б процентов. Это 
замечательные результаты. Но и мы 
вам можем показать своих коров, ко 
торые дают молоко с содержанием 
жира в 5 ,2 — 5,5  процента. Приез
жайте, посмотрите.

Для чего я все это ' рассказываю? 
Хочу, чтобы вы немножко протерли 
глаза и не смотрели на нас свысо
ка, а смотрели прямо, тогда и обмен 
опытом будет лучше и плодотвор
нее.

Меня часто спрашивают: почему 
же Советский Союз в прошлом году 
закупил зерно в ряде зарубежных 
стран?

Да, действительно, мы купили око
ло 12 миллионов тонн зерна в Ка
наде, в Соединенных Ш татах Амери
ки , в Австралии и в некоторых дру
гих странах. Причина состоит в том, 
что в ряде основных зерновых райо
нов нашей страны была засуха. Это 
серьезно отразилось на сборе зерна. 
Засуха так  сильно повлияла на уро
жай зерновых потому, что мы вели 
наше хозяйство по старинке: выпа
дет дождь —  снимали высокий уро
ж ай, разразится засуха —  низкий 
урожай, нехватка зерна.

Чтобы впредь это не повторялось, 
мы разработали и начали претворять 
в ж изнь широкий план интенсифи
кации сельского хозяйства. Этот 
план, ка к  я уже говорил, предусмат
ривает резкое увеличение производ
ства минеральных удобрений и их 
использования в сельском хозяйст
ве. Одновременно с этим мы при
ступили к  проведению в крупны х 
масштабах ирригационных работ.

В Советском Союзе имеется более 
5 миллионов гектаров орошаемых 
и  поливных земель. Мы ставим за
дачу и дальше развивать ирригацию, 
вкладываем в это большие деньги. 
Это —  страховые посевы, здесь мы 
не зависим от засухи, потому что 
сами регулируем поступление воды. 
Так что хлеб мы не у  господа бога 
будем вымаливать, а создавать сво
ими руками.

Мы поставили задачу создать не
обходимые резервы зерновых и иметь 
в запасе половину или даже полную 
годовую потребность хлеба. Наше со 
циалистическое хозяйство не может 
зависеть от капиталистического хо
зяйства, от того, что нам продадут. 
Вы, наверное, слышали, что, когда 
мы искали рынок, чтобы купить хлеб 
в прошлом году, канцлер Аденауэр 
выступил с заявлением —  не прода
вать России хлеб, пусть она пойдет 

. на политические уступки . Я бы ска- 
вал таким умникам, нашим полити
ческим противникам: скорее их чер
ви съедят в земле, чем Советский Со

юз дойдет на уступки  по коренным 
принципиальным вопросам.

Мы должны предвидеть возможные 
колебания в климатических услови
ях. А такие колебания всегда могут 
быть, это вы знаете по собственному 
опыту, так  ка к  ваше сельское хозяй
ство тоже, подвержено влиянию по
годных условий. Для того, чтобы не 
зависеть от климатических колеба
ний, мы должны иметь резервы сель
скохозяйственных продуктов. И мы 
будем иметь такие резервы. Это —  
наша броня, которая будет предохра
нять от всяких капризов природы.

Теперь о направлении дальнейше
го развития нашего сельского хозяй
ства. Главным направлением являет
ся интенсификация сельскохозяйст
венного производства. Мы добиваем
ся, например, перехода на промыш
ленное производство свинины, яйца 
и мяса птицы.

Недавно у  меня была беседа с пре
зидентом одной американской фирмы, 
который предлагает продать нам за
вод по производству свинины. На 
этом заводе будет ежегодно выращи
ваться 2 5 0  тысяч свиней по сто ки 
лограммов каждая. Расход корма 
при этом составит 3 килограмма на 
килограмм привеса. Весь обслужива
ющий персонал завода будет состо
ять из 126 человек.

Когда я беседовал с президентом 
этой американской фирмы г-ном 
Финли, он сказал: выращивание к у 
курузы  —  это дело Гарета, фермера, 
а производство свинины —  это и н 
женерное дело.

Таким же инженерным делом яв
ляется теперь и производство мяса 
птицы. Некоторое время тому назад 
мы купи ли  у  американцев птицефаб
рику. Но, пытаясь сэкономить, мы не 
купили кое-какие агрегаты. Я очень 
критиковал тех, кто так сделал, *—  
они поступили неразумно. В резуль
тате получилось, что, когда эту фаб
р ику  пустили, она не дала тех по
казателей, которые рекламировались 
американской фирмой. В Америке 
на такой фабрике один человек об
служивает 100  тысяч кур , у  нас—  
20 тысяч, то есть в пять раз меньше. 
Американцы расходуют на 1 кило
грамм привеса 2 ,5  килограмма кор
ма, у  нас расходуется 3,5 килограм
ма. Мы знаем, почему это получает
ся, знаем, каким  лекарством надо 
пользоваться, чтобы вылечиться. Мы 
купим  дополнительные агрегаты, по
строим строгую технологическую ли
нию и будет, иметь фабрики с таки
ми же показателями, ка к  в США.

Много интересного мы видели на 
Британской сельскохозяйственной 
выставке в Мсскве. Мы изучили кон 
кретные предложения, поступив
шие от английских фирм.

Нас манит высокопродуктивное 
■сельское хозяйство крупны х мас
штабов. У  вас такого хозяйства нет, 
потом у-что ваши хозяйства в ос
новном мелкие, хотя и  очець продук
тивные. Но, конечно, при прочих

равных условиях крупное механи
зированное хозяйство будет более 
продуктивным, чем мелкое.

Советский Союз покупает у  Да
нии некоторые сельскохозяйствен
ные продукты, и, видимо, мы еще 
будем покупать их іу вас в течение 
какого-то времени. Но я не хочу 
сеять иллюзий и обещать, что мы, 
мол, у  вас все купим . Вы знаете, 
что наша страна сама является тра
диционным экспортером сельскохо
зяйственных продуктов. Если мы 
сейчас не продаем, а покупаем их, 
то это в первую очередь результат 
наследия прошлого, когда сельское 
хозяйство из-за ошибок Сталина 
длителшое время находилось в 

крайне запущенном состоянии.
Мы добиваемся резкого увеличе

ния производства минеральных 
удобрений и  принимаем другие ме
ры, чтобы в короткий срок спра
виться с временными трудностями, 
которые возникли у  нас в сельском 
хозяйстве. Мы заткнем глотку тем, 
кто клевещет на социализм, утверж
дая, что социалистической системе 
не справиться с задачами подъема 
сельского хозяйства.

Не хочу вас пугать, но должен 
сказать, что на Советский Союз не 
следует рассчитывать ка к  на ши
рокий рынок по сбыту продуктов 
сельского хозяйства. Собственно го
воря, наша страна была и в неда
леком будущем, конечно, будет боль
шим экспортером сельскохозяйствен
ной продукции. Но если у  нас с ва
ми возникнут вопросы на этой поч
ве, то при наших дружественных, 
добрососедских отношениях их все
гда, разумеется, можно бедет отре
гулировать.

В связи с этим позволю себе вы 
сказать некоторые дружеские реко
мендации. Только не поймите меня 
так, будто я  руководствуюсь ка ки 
ми-то политическими мотивами. Ес
ли хотите иметь дополнительный 
надежный и  устойчивый рынок для 
сбыта вашей сельскохозяйственной 
продукции, завязывайте торговые 

отношения с Германской Демократи
ческой Республикой, завязывайте 
хорошие торговые отношения с Че
хословакией. Почему я называю 
именно эти страны? Потому что это 
высокоразвитые промышленные 

страны, с высоким жизненным уров
нем, с высоким потреблением сель
скохозяйственной продукции. А 
обеспеченность пахотными землями 
на душ у населения в ГДР 0 ,13 гек
тара, в Чехословакии —  0 ,14  ге к
тара.

Те, кто думает, что в один пре
красный день они проснутся и уз
нают, что Германская Демократиче
ская^ Республика исчезла, глубоко 
ошибаются. Мы можем заверить та
ки х  людей, "что скорее'О ни сами 'ис
чезнут, а Германская Демокрэдиде-, 
скал Республика будет развиваться' 
и  процветать! Для Дании это очень 

I хороший партнер по торговле, по

сюыту сельскохозяйственной про
дукции.

Друзья! Со всей откровенностью 
хочу вам сказать: если мы в обла
сти сельского хозяйства будем через 
семь лет или через 5 лет в таком 
положении, ка к  теперь, то тогда вы 
можете сказать, что мы, коммуни
сты, бросаем слова на ветер. Я глу
боко уверен, что в ближайшее вре
мя мы добьемся быстрого подъема 
нашего сельского хозяйства и пока
жем вам, на что способно советское 
социалистическое сельское хозяй

ство!
Запишите это, ка к  мое обязатель

ство!
Теперь только , ослепленные зло

бой к  социализму люди могут кри 
чать о том, будто социалистическая 
система нежизнеспособна. Это, ко
нечно, не новые песни. Ведь были 
же такие, которые после Октябрь
ской революции, свершившейся в 
нашей стране, всерьез ждали, что, 
может быть, неделю, другую «поба
луются» в России большевики, а 
потом их не будет. (Веселое оживле
ние). А видите, сколько мы «ба
луемся»! Сорок семь лет! И  це 
только на земле, но и в космосе. А 
в недалеком будущем собираемся на 
Л уну полететь. Не ж ить там, а  по
смотреть, что на Луне делается. 
(Веселое оживление). И мы будем 
на Луне! (Аплодисменты).

А кто раньше там будет —  мы 
или американцы —  покажет жизнь. 
Американцы хотят раньше —  пусть 
попробуют. Мы используем тогда их 
опыт и обязательно туда тоже по
летим.

Друзья! После этого моего откро
венного выступления не знаю, как 
вы будете оценивать сегодняшнюю 
встречу. Однако думаю, что вы ме
ня  правильно поняли. (Аплодисмен
ты). Хотел бы еще раз со всей опре
деленностью подчеркнуть, что я  как 
был очень хорошего мнения о дат
ском народе, о ваших достижениях 
в ведении своего хозяйства, так и 
остался.

Более того, теперь я  еще сильнее 
утвердился в этом мнении. У  наше
го народа всегда было глубокое ува
жение к  труду рабочих, крестьян, 
инженеров, ученых Дании, к  труду 
и успехам датского народа.

Между нашими странами должны 
расти и крепнуть деловые взаимо
выгодные связи. Конкретным под
тверждением этого является то, что 
вчера, например, был подписан кон
тракт о том,' что ваши судострои
тельные предприятия по нашему 
заказу построят для Советского Сою
за дополнительно 4 судна. Мы, ви
димо, купим  у  вас молочные про
дукты , мясные продукты. Не могу 
сказать, что такие закупки  мы сде
лаем тоЛьйб в. Шх  году; может 
быть, и  в будущем будем покупать 
такие товары. Будем покупать 
больше или меньше —  зависит от 
условий, которые сложатся у нас в

сельском хозяйстве.
Я слйшал у  вас такие разгово

ры, что, когда поступают известия 
о том, что выгорают посевы в За
падной Германии и в Италии, то у 

некоторых датчан-экспортеров по
вышается настроение. (Веселое 
оживление). Однако, если вы захо
тите молить бога, чтобы и у нас 
солнце посевы прижгло, то вы бу
дете разочарованы. Мы не пожалеем 
труда для того, чтобы в этом году 
неурожая у  нас не было.

Говорят, что вот, мол, бог на не
бе, он все оттуда видит. Чтобы про
верить, так  ли это, мы и послали в 
космос нашего первого космонавта, 
затем второго, третьего, четвертого 
и пятого. А затем женщину —  она, 
ка к  более рачительная хозяйка, 
должна была получше посмотреть. 
Все они смотрели, что там в космо
се есть. Вернулись на землю и го
ворят: пустота. (Веселов оживле
ние).

Если говорить о состоянии посе
вов в нашей стране в этом году, то 
мы не жалуемся. В ряде районов 
страны уже ведется уборка ячменя, 
пшеницы. Пока все идет хорошо. 
Сведения, которые мы получаем из 
Сибири, тоже радуют. Но к  оценке 
нового урожая надо подходить так, 
ка к  это делают крестьяне. Они оце
нивают урожай тогда, когда он со
бран в амбары, а пока урожай в по
ле, он подвержен различным коле
баниям.

В заключение хочу еще раз ска
зать, что знакомство с датским 
сельским хозяйством доставило нам 
большое удовольствие. Мы, видимо, 
будем обмениваться опытом с вами 
в области научной и селекционной 
работы, будем покупателями како 
го-то количества вашего породисто
го скота, особенно молочного скота, 
да и свиней тоже, хотя, ка к  я уж е 
говорил, и  наши свиньи не подкача
ют. Мне говорили, господин премь
ер-министр, будто у вас есть закон, 
запрещающий экспорт породистых 
свиней.

Извините, что я позволяю себе 
критиковать ваши законы, но дол
жен сказать, что это не очень ра
зумный закон. Ведь если нам нуж 
но купить породистых свиней, то 
англичане, например, их с готов
ностью продадут. Но я-не  хочу вме
шиваться в ваши внутренние дела, 
разбирайтесь сами со своими зако
нами. (Веселое оживление в зале).

Благодарю вас за теплый прием, 
за радушие. Разрешите передать 
вам привет от советских людей, ко 
торые радуются вашим успехам и 
желают, чтобы они были еще боль
шими. Мы хотим с вами жить в ми
ре и  дружбе; это полезно для ваше
го народа, это полезно для нашего 
народа, это полезно для всех наро
дов мира.

Спасибо за внимание! (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

С ер д еч н ы е  вст речи Is/s^sssss/sss/̂ sssyyyyy^ssssssssssssssssX

КОПЕНГАГЕН, 19 июня. (ТАСС). 
Председатель Совета Министров 
СССР Н . С. Хрущев и Н. П. Хрущева 
устроили сегодня в гостинице «Ан
глетер» завтрак, на котором были 
премьер-министр Дании Е. 0 . Краг с 
супругой, члены правительства и 
государственные деятели Дании.

Во время завтрака Н. С. Хрущев 
и Е. 0 . Краг обменялись дружески-

КОПЕНГАГЕН, 19 июня. (ТАСС). 
Сегодня были продолжены перегово
ры между Председателем Совета 

• Министров СССР Н. С. Хрущевым и 
премьер-министром Дании Е. 0. 
Крагом, в ходе которых состоялся 
откровенный обмен мнениями по а к
туальным международным вопросам, 
представляющим обоюдный интерес, 
а также по вопросам, касающимся 
отношений между СССР и  Данией.

Переговоры протекали в дружест
венной обстановке- 

**

КОПЕНГАГЕН, 19  июня. (Спец, 
норр. ТАСС). Сегодня Н. С. Хрущев 
и сопровождающие его лица посети
ли традиционную сельскохозяйствен
ную выставку в Беллахой —  север
ном районе Копенгагена. Вместе с 
Н. С. Хрущевым на выставку при
были премьер-министр Дании Е. 0. 
Краг и министр сельского хозяйства 
К . Стотте.

Высокого советского гостя при
ветствует председатель союза сель
скохозяйственных обществ Зеландии 
А. П. Ларсен. Он предлагает шире 
использовать возможности взаимно
го обмена опытом, больше учиться 
друг у  друга.

В кратком ответном слове Н. С. 
Хрущев благодарит за приглашение 
посетить выставку и приветствует 
высказанную г-ном Ларсеном мысль 
о расширении взаимного обмена опы
том и научными достижениями. Ни
кита Сергеевич дает высокую оцен
к у  экспонируемым на выставке ж и 
вотным.

Председатель сельскохозяйствен
ного совета А. Андерсен просит 
Н. С. Хрущева принять в подарок 
от датских сельских хозяев бычка и 
трех телок красной молочной поро
ды.

Никита Сергеевич приносит свою 
искреннюю благодарность за этот 

подарок и говорит: Я с удовольстви
ем принимаю подарок и хочу вас 
заверить, что эти животные будут 
определены в самое лучшее хозяй
ство и за ними будут ухаживать лю
ди, знающие и любящие свое дело.

После осмотра выставки совет

ские гости возвратились в свою ре
зиденцию.

**

КОПЕНГАГЕН. 20  июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера вечером в Доме 
студенческого объединения, задол
го до начала собрания Общества 
«Дания —  СССР» и студенческого 
объединения, большой зал до отка
за заполнили датчане, пришедшие 
на встречу с почетным гостем —  
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым.

Присутствующие оказали главе 
Советского правительства горячий 
прием: при входе Н. С. Хрущева в 
зал все встают и бурными аплодис
ментами приветствуют Председателя 
Совета Министров СССР и$*опровож- 
дающих его лиц.

Вместе с Н. С. Хрущевым на со
брание прибыли министр иностран
ны х дел Дании П. Х еккеруп, ми
нистр просвещения X. Петерсен, ми
нистр рыболовства А. Норманн.

У входа в Дом студенческого 
объединения, украшенного флагами 
Советского Союза и  Дании, гостей 
встречают председатель Общества 
«Дания —  СССР» К . Томсен, пред
седатель студенческого объединения 
Е. Сейденфаден и другие руководи
тели этих организаций. Они тепло 
приветствуют своих гостей.

С большой речью перед собравши
мися выступил горячо встреченный 
участниками собрания Н. С. Хрущев.

В начале своего выступления I I .  С. 
Хрущев поздравляет членов Общест
ва «Дания— СССР» с 40-летиим юби
леем Общества и желает им новых 
успехов в деле укрепления дружбы 
между советским и датским народа
ми. Обращаясь со словами горячего 
привета ко всем датским радиослу
шателям и телезрителям, ко всему 
датскому народу, глава Советского 
правительства говорит, что совет
ские люди издавна испытывают чув
ства дружбы и уважения к  Дании и 
ее народу, который дал миру многих 
выдающихся писателей, ученых, ин
женеров и деятелей культуры . Он 
называет имена писателей Ганса- 
Христиана Андерсена, Мартина Ан
дерсена Нексе, ученого Нильса Бора, 
художника X. Бидструпа.

Отметив большие достижения дат
ского народа в области промышлен
ности и сельского хозяйства, Н. С. 
Хрущев призвал к  расширению вза
имного обмена опытом, особенно в 
области сельского хозяйства. Мы 
охотно, говорит он, будем сотрудни
чать с вами и обмениваться опытом 
селекционной работы ка к  по живот
новодству, так и по растениеводству.

Затем Никита Сергеевич рассказы
вает своим датским слушателям об 
успехах Советского Союза в области 
экономики, науки, просвещения и 
повышения благосостояния советско
го народа.

Остановившись далее на некото
рых вопросах внешней политики Со
ветского Союза, Н . С. Хрущев под
черкнул: В настоящее время для 
человечества нет более важной зада

л и , чем предотвращение мировой ра
кетно-ядерной войны, обеспечение 
мира и  безопасности на земле. СССР 
выступает за все те меры, которые 
приближают нас к  всеобщему и пол
ному разоружению.

Советский Союз, сказал далее Н. С. 
Хрущев, выдвинул целый ряд вполне 
осуществимых предложений по 
ослаблению напряженности междуна
родных отношений и укреплению до
верия между государствами.

Глава Советского правительства 
отметил, что одной из важнейших 
проблем по-прежнему является обес
печение мира в Европе. Пока не бу
дут ликвидированы остатки второй 
мировой войны, то есть пока не бу
дет подписан мирный договор с дву
мя реально существующими герман
скими государствами, сказал он, в 
центре Европы сохранится воспали
тельный очаг, опасный узел, который 
будет способствовать усилению гонки 
вооружений.

Подчеркнув, что создание «много
сторонних» ядерных сил НАТО с 
участием в них ФРГ никак не соот
ветствует разрядке международной 
напряженности, Н. С. Хрущев за
явил: Мы решительно против даль
нейшего накопления оружия, тем 
более ядерного, в центре Европы.

Далее глава Советского прави
тельства указал, что народы малых 
или небольших стран не могут и  не 
должны стоять в стороне от реше
ния важнейших проблем современно
го международного положения. Они 
также должны способствовать раз
рядке международной напряженно
сти, установлению на земле прочного 
мира. В этой связй он подчеркнул, 
что в Советском Союзе ценят пози
цию датского и норвежского прави
тельств в отношении неразмещения 
иностранных войск в Дании и Норве
ги и  и их неучастия в многосторон
них ядерных силах НАТО, а также 
то, что эти правительства не наме
реваются размещать ядерное оружие 
на территориях своих стран.

Отметив важное значение предло
жения президента Финляндской Рес
публики Кекконена об объявлении 
Севера Европы безатомной зоной,

Н. С. Хрущев вновь заявил о готов
ности Советского Союза взять на се
бя обязательство соблюдать статус 
безъядерных зон, если другие ядер- 
ные державы также будут готовы 
взять на себя такое обязательство.

Говоря в заключение выступления 
о датско-советских отношениях, Н. С 
Хрущев подчеркнул: У нас есть все 
предпосылки к  тому, чтобы сделать 
отношения между Советским Союзом 
и Данией хорошим примером мирного 
сосуществования двух государств с 
различным социальным строем.

Речь главы Советского прави
тельства была выслушана с огром
ным вниманием и неоднократно 
прерывалась бурными аплодисмен

тами. По окончании речи Н. С. Хру
щев ответил на вопросы присутству
ющих. Дав ответ на последний воп

рос, Никита Сергеевич сходит с три
буны. Все встают и провожают его 
бурными аплодисментами.

Председатель Общества «Дания—  
СССР» К . Томсен от имени всех чле
нов Общества и  всех присутствую
щих в этом зале горячо благодарит 
Н. С. Хрущева за участие в этом 
собрании. Он говорит, что поездка 
главы Советского правительства в 
Данию вызвала у датчан огромный 
интерес к  Советскому Союзу и по
ставила в тяжелое положение ан
тисоветских пропагандистов.

Собрание закончено. Это была 
теплая встреча друзей.

Выступление Н> С. Хрущева транс
лировалось по радио и телевидению, 
а также через систему «Евровиде-

ВИЗИТ БЫЛ ПОЛЕЗНЫМ
ВАШИНГТОН, 19 июня. (ТАСС). 

Делегация советских строителей и 
энергетиков завершает трехнедель
ную поездку по США, являющуюся 
ответным визитом на посещение в 
1962 году Советского Союза группой 
американских специалистов во гла
ве с министром внутренних дел 
США С. Юдолом.

Глава делегации заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР И. Т. Новиков и председатель 
Государственного производственного 
комитета по энергетике и электри
фикации СССР министр П. С. Не-

ПОСТАВЛЕНО 
113 ПОДПИСЕЙ

Ж ЕНЕВА, 19 июня. (ТАСС). 
Представители 113 государств 
поставили свою подпись под заклю
чительным актом женевской кон
ференции ООН по торговле и раз
витию. Заключительный акт явля
ется итоговым документом этой 
конференции, в работе которой 
участвовали представители около 
120 стран.

Заключительный акт будет от
крыт для подписания до 25 июня.

порожний посетили вчера могилу 
президента Кеннеди на националь
ном Арлингтонском кладбище и воз
ложили на нее венок.

И. Т. Новиков был принят вчера в 
Белом доме президентом США 
Л. Джонсоном, а также государст
венным секретарем Д. Раском.

Ответный визит делегации совет
ских строителей и энергетиков в 
США был полезным. Советские 
специалисты посетили ряд крупных 
энергетических и строительных объ
ектов в районе долины реки Тен
несси, а также вблизи Сан-Луиса, 
Лос-Апжелоса, Сан-Франциско, Дет
ройта. Они ознакомились с работой 
американских проектных организа
ций, встречались с американскими 
специалистами, обменивались опы
том.

Представители американских ком
паний и специалистов высказыва
лись за продолжение обмена опы
том и расширение контактов между 
советскими и американскими спе
циалистами, поскольку, как они от
мечали, это будет содействовать не 
только прогрессу пауки и техники, 
по и лучшему взаимопониманию и 
укреплению дружбы между совет
ским и американским народами.

С е р ь е з н а я  т р е в о г а
ЛОНДОН, 20 июня. (ТАСС). В 

заявлении, опубликованном вчера 
президентом-исполнителем Всемир
ного Совета Мира Д. Берналом, 
подчеркивается, что бессмыслен
ные и провокационные бомбежки, 
проводимые американскими само
летами в Лаосе, представляют со
бой прямое нарушение Женевских 
соглашений 1962 года и серьезней
шую угрозу для сохранения мира 
во всем мире.

Указывая, что американским во
оруженным силам нечего делать в 
Индокитае, ВСМ призывает всех 
сторонников мира поддержать тре
бование о срочном созыве Женев
ского совещания 14 государств и 
принятии других мер, имеющих 
целью возобновление переговоров 
между странами, ответственными 
за сохранение мира в Юго-Восточ
ной Азии.

С аналогичным заявлением вы-

Антидемократический
з а к о н

П АРИ Ж , 20 июня. (ТАСС). А н
тидемократический законопроект о1 
новом порядке муниципальных вы
боров в городах с населением 
свыше 30 тысяч человек, вернув
шийся 18 июня третий раз для го
лосования в Национальное собра
ние, был окончательно принят 257 
голосами (правительственное боль
шинство) против 206 (коммуни
сты, социалисты и другие демо
кратические группировки). В соот
ветствии с новым законом на му
ниципальных выборах во Франции 
полностью отменяется система 
пропорционального представитель
ства, заменяемая мажоритарной си
стемой, выгодной для кандидатов 
правых партий.

ступила вчера организация «Фонд 
мира Бертрана Рассела». В заяв
лении, подписанном Бертраном 
Расселом и Джоном Берналом, 
указывается, что’ «возобновление 
американских действий в Лаосе, 
отправка морской пехоты в Таи
ланд. налеты бомбардировщиков 
с Филиппин и усиление войны про
тив населения Южного Вьетнама 
— все это вызывает серьезную 
тревогу».

Мы обращаемся к  народам и их 
руководителям, говорится в заяв
лении, с призывом выступить с ре
шительной поддержкой идеи созы
ва Женевского совещания 14 стран 
для мирного урегулирования поло
жения в Индокитае путем перего
воров.

Голодовка 
Б р и н д л и  Бэ йн а
Д Ж О РДЖ ТАУН , 19 июня. 

(ТАСС). Заместитель премьер-ми
нистра Британской Гвианы Бринд
ли Вэнн совместно с 34 другими 
арестованными объявил голодовку 
в знак протеста против незаконно
го задержания и отвратительных 
условий тюремного режима.

Дресхьі в стране были произве
дены ! по приказу английского гу
бернатора Льюита без предъявлен* 
ния каких бы то ни было обвине
ний. Среди арестованных — в ос
новном лидеры правящей народ
но-прогрессивной партии, активно 
поддерживающей правительство 
Чедди Джагана, которое проводит 
политику национальной независи
мости и социальных преобразо
ваний.

Арестованные в наручниках бы
ли переправлены в тюремный ла
герь Мазаруни в 60 милях от сто
лицы.

В О С Х В А ЛЯ ЮТ  ГОЛДУОТЕРА. . .
НЬЮ -ЙО РК, 19 июня. (ТАСС). 

Силы, настойчиво продвигающие 
Голдуотера на пост президента 
С Ш А , предприняли новый ход с 
целью рекламы этого ультракон
сервативного сенатора. 54 кон- 
грессмена-республиканца выступи
ли с заявлением, в котором они 
не жалеют красочных эпитетов,

восхваляющих этого претендента 
на пост президента СШ А. Подпи
савшие заявление, в частности, 
утверждают, что Голдуотер может 
лучше, чем кто-либо другой, «объ
единить силы республиканской 
партии вокруг основ их традици
онной философии».

В О П И Ю Щ А Я  Ж Е С ТО К О С ТЬ

\ УКРАИНСКАЯ ССР. На 
■реке Буг в Кировоградской 
5 области закончено строитель- 
5ство Гайворонской гидроэлек
тростанции. Новая ГЭС дала 

электроэнергию городу Гай- 
ворону и местной нромыш- 

■ ценности, а также близлежа
щим колхозам.

На снимке: Гайзоронская
ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

НЫО-ИОРК. 19 июня. (ТАСС). В се
годняшней «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» опубликован довольно стран
ный. на первый взгляд, фотоснимок. 
Несколько человек купаются в бас
сейне. А с берега, распластавшись 
в воздухе, летит к ним полицейский 
в одежде. Нет, не жаркое флоридское 
солнце — дело происходит в городе 
Сент Огастин — заставило блюсти
теля порядка, не раздеваясь, ныр
нуть в воду. Полицейский самоот
верженно выполняет служебные обя
занности. Дело з том, что среди ку
пающихся несколько негров, а бас
сейн — «только для белых*. В со; 
провождающем снимок сообщении 

говорится, что вчера группа борцов 
за гражданские права — негров и 
белых — решила «интегрировать* 
бассейн при одном из мотелей в

Последствия 
землетпясения 

в Ниигата
ТОКИО. 19 ию ня . (ТАСС). По дан

ны м  на 19 ию ня, то л ько  в одном го 
роде Н иигата в результате земле
трясения погибли 12, ранены  281 
и пропали без вести 11 человек. Пол
ностью  или частично разруш ены  
7.630 домов, 732 дороги, 58 плотин, 
34 моста. Затоплено 22.584 здания, 
2.894 ге ктара  полей. 135 судов за
тонуло или унесено в море.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□асюопсюосшсшоасюаоааааосшсшсюаЕшоасшаоосшіэаааізааиаоосш

Т р е н о ж н ы й  с и г н а л

ТОВ. Ф РЕЙ ДИ Н ! Ж Д Е М  ОТВЕТА
Три дня лихорадит Томский ле

соперевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат. При суточном 
графике поступления древесины 
14 тысяч кубометров древесины 
мы принимаем всего около 2,5 ты
сячи кубометров. Вот цифры: 18 
июня пришла одна баржа, 19 ию
ня — одна баржа, 20 июня — 2 
баржи. По графику их должно 
быть шесть ежедневно.

Поэтому третьи сутки простаи

вают 11 бревнотасок, 22 бригады, 
в каждой из которых по 40 чело
век. Срывает работу комбината 
Томское районное управление Об
ского пароходства. Мы ждем от 
начальника управления тов. Фрей- 
дина ответа, когда речники дадут 
нам возможность работать с пол
ной отдачей.

Рабкоровский пост газеты 
«Красное знамя» на Томском 
лесоперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате.

Сент Огастине. Последовавшие за 
этим события напоминали сражение.
Несколько десятков полицейских 

начали вытаскивать людей из воды, 
избивая их дубинками. С шестом в 
руках, какие используют для загона 
скота, орудовал шериф Дэвис. Хо
зяин мотеля, президент флоридской 
ассоциации владельцев отелей и мо
телей Брок бегал по краю водоема, 
стараясь облить купающихся из бан
ки соляной кислотой, применяющей
ся для дезинфицирования бассейна. 
Борцов за расовое равенство аресто
вали и бросили в тюремные камеры. 
Всего за вчерашний день в Сент 
Огастине было арестовано 60 чело
век. участвовавших в демонстраци
ях в сегрернроваішых отелях и ре
сторанах. Как сообщает печать, ру
ководящий борьбой в этом городе 
лидер негритянского движения Мар
тин Лютер Кинг послал телеграмму 
министру юстиции Роберту Кеннеди 
с требованием немедленно заняться 
расследованием «вопиющей жесто
кости* полиции в отношении демон
странтов.

Рост преступности
США

ВАШ ИН ГТО Н. 19 июня. (ТАСС). 
Министр юстиции С Ш А Роберт 
Кеннеди огласил данные ФБР, 
показывающие, чго за первые три 
месяца этого года число опасных 
преступлений в С Ш А по сравне
нию с тем же периодом прошлого 
года возросло на 19 процентов. 
Число автомобильных краж воз
росло на 22 процента, случаи во
ровства увеличились на *21 про
цент, ограбления и кражи со взло
мом — на 18 процентов, изнаси
лования — на 18 процентов, убий
ства — на 17 процентов. В пер
вом квартале 1964 года зареги
стрировано свыше 521 тысячи 
серьезных нарушений закона. За 
три месяца 1964 года в Нью-Йорке 
убито 139 человек, в Чикаго — 
84. в Филадельфии —  49, в Дал- 
лассе — 36, в Хьюстоне — 32, в 
Балтиморе — 30.
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футбольном мяче, о м< 
были и годы работы

Герои
не умирают
ПАР Н И  стояли у здания ве

черней школы серьезные и 
немного растерянные. Вот они и 

' добились своего — на руках ат
тестаты о среднем образовании. 
Сколько планов связывали они с 
этим документом! Главным, ко
нечно, было продолжение учения...

Что же изменилось? Все так 
же светило щедрое сибирское 
солнце, шелестела листва тополей. 
Но ребята знали, что там, далеко 
на Западе, солнце светит сейчас 
совсем по-другому. Оно стало баг
ровым от взрывов, от дыма по
жарищ.

Это было 22 июня 1941 года. 
Вивен Мусохранов выглядел не

сколько старше своих сверстни
ков. Казалось, все было совсем 
недавно — и авиамодельный 
кружок, и обычные мальчишечьи 
мечты о фотоаппарате, о новом 

моторке... Но 
геодезистом

— после седьмого класса. Вивен 
стал работать: надо было помо
гать семье. Может быть, необъят
ные сибирские просторы — бес
крайняя суровая тайга, широкие 
реки, голубые глаза глубоких 
лесных озер — помогли ему воз
мужать так быстро.

Серьезное лицо, высокий от
крытый лоб, глаза, глядящие сме
ло и прямо, — было что-то кор- 
чагинское в этом высоком юноше 
в полувоенной гимнастерке, туго 
перетянутой ремнем...

Вивен первый нарушил молча
ние.

— Как вы, ребята, а я знаю, 
что надо делать!

Решение к  комсомольцу Мусо- 
хранову пришло раньше, чем по
вестка из военкомата. Вивен стра
стно любил жизнь: хорошие книги, 
серьезную музыку, он любил лю
дей — мать, родных, товарищей. 
Но он был человеком долга: не
даром настольной книгой Вивена 
был дневник Ф. Э. Дзержинского. 
И когда запела военная труба, на 
ее зов откликнулось его молодое 
сердце.

Через несколько недель после 
начала войны Вивен Мусохранов 
одел солдатскую шинель и вско
ре был направлен в Томское ар
тиллерийское училище. Офицер
ская учеба была тогда напряжен
ной и короткой. В декабре 1942 
года на Уржатский переулок, 4 
(ныне ул. Кононова) стали прихо
дить белые треугольники фронто
вых писем.

Первые письма, как сводки: 
•«Сразу же, как попал в часть, 
взялся за работу и учебу энергич-

С Е Р Д Ц Е  П А Т Р И О Т А
но. Вступил в партию. Получил 
повышение в должности». «...По
лучил две благодарности от ко
мандира дивизиона. За бои 23 
февраля, 4 и 11 марта 1943 года 
представили к  правительственной 
награде — ордену «Красной звез
ды».

Вивен гордится своим воинским 
умением, первыми боевыми успе
хами. Но он понимает, что на вой
не нужно не только уметь стре
лять, но и уметь ненавидеть.

«...Бой напрягает все мое су
щество, — пишет он матери. — 
Но сила острой ненависти приво
дит в порядок нервы, и рассудок 
всегда трезво диктует нужные ре
шения и поступки!»

«Война страшна. Я бы отдал 
сейчас без промедления свою 
жизнь, лишь бы знать, что война 
сразу же кончится!»

Вивену всего двадцать один 
год! Мужественный офицер, он 
не скрывает тоски по матери, по 
жене. Каждую минуту, находясь 
рядом со смертью, он мечтает о 
будущем. «...Силу знаний я понял 
только здесь. Если останусь жи
вым, то главное, о чем позабо
чусь, — это о продолжении обра
зования...» «...Только что про

слушал трансляцию оперы «Риго
летто» из Москвы и только сей
час понял глубокую красоту этой
музыки».

Получив в тяжелые минуты боя 
весточку от матери, Вивен пишет: 
«...Твои слова напутствий и уте
шений все больше и больше раз
жигают во мне ненависть к  врагу, 
вдохновляют на новые подвиги. 

Я благодарю судьбу за то, что она 
подарила мне такую мать...»

В короткие перерывы между 
боями Вивен по-мужски сурово и 
по-юношески поэтично осмыслива
ет великую битву за жизнь и сча
стье людей. «Величественна кар
тина боя, освобождающего Роди
ну: горизонт залит кровавым за
ревом пожарищ, земля стонет от 
взрывов. Сотни и тысячи трупов 
фашистской нечисти валяются на 
дорогах, по которым мы — осво
бодители народа — шагаем все 
дальше и дальше на Запад — к 
победе!».

Вивен уже видел впереди сия
ние победы. Он уже мечтал о 
возвращении домой. Но этим меч
там не суждено было сбыться. 
7 августа 1944 года в бою на лат
вийской земле Вивен Мусохранов 
был убит.

«Записки Дзержинского» оста- 
_ _ _ _ _ _ _  лись стоять на полке,

не дождавшись хозяи
на. А  в дом на Уржат- 
оком переулке все так 
же почтальон носил 
письма. Незнакомые 
люди уверенно писали 
на конвертах томский 
адрес. Писали коман
диры, боевые друзья- 
солдаты. «...В бою мы 
потеряли вашего сына, 
— писал командир ар
тиллерийского полка 
Левин, — а для ме

ня он был любимым офицером. 
Ведь с ним я прошел больше года 
по полям нашей Родины. Тяже
ла утрата для всех нас, его дру
зей. Мы сделаем все, чтобы отом
стить за вашего сына и побе
дить...»

В День Победы Ольге Федо
ровне пришло письмо от лейте
нанта Дмитрия Рубченкова, друга 
и побратима Вивена. Участник ро
кового боя, он пишет: «...7 августа 
1944 года мы вели наступатель
ные бои за овладение городом 
Крустпильс. На подступах к  горо
ду нам было приказано овладеть 
населенным пунктом. Выполняя 
эту задачу, мы прорвались к  де
ревне, но попали под сильный 
фланкирующий огонь из засады. 
Пользуясь сумерками, мы попыта
лись в последний раз прорваться. 
Здесь был смертельно ранен Ви- 
ва, а через несколько минут нем
цы были смяты подошедшей пехо
той. Мы бережно вынесли его с 
поля боя и отправили в санбат. Он 
не доехал туда — умер в дороге. 
Мы хоронили дорогого Виву. На 
похоронах было дано три залпа 
всей нашей частью... Многие вы
ступали. Говорили о Виве как о 
лучшем большевике, воине и от
личном товарище. Вива награжден 
дважды: орденом Красной Звезды 
и орденом Отечественной войны 
I степени.

Ваш сын погиб во имя нашей 
победы. И в этот радостный для 
нас день он, наш храбрый това
рищ, с нами».

Ш ли годы... Хорошел и рос 
Томск. Выросло молодое поколе
ние томичей. Каждый день на 
улицы города выходят тысячи од
ногодков Вивена Мусохранова. 
Они выходят через проходные за
водов, из светлых и просторных 
зданий техникумов и вузов. А  в 
домике на улице Кононова, 4, все 
так же неспокойно бьется материн

ское сердце. Написала Ольга Фе
доровна письмо в Латвию, в Екаб- 
пилсский военкомат с просьбой 
узнать и сообщить что-либо о по
гибшем сыне. Военком майор Хар
ламов не замедлил ответить, что 
старший лейтенант В. X. Мусохра
нов похоронен на братском клад
бище на правом берегу реки Екаб- 
пилса. Шефство над его могилой 
взяли пионеры четвертой средней 
школы. Совсем недавно Ольга Фе
доровна получила письмо от пио
неров. Ребята пишут-, что борют
ся за присвоение их отряду имени 
Вивена Мусохранова, рассказы
вают о своих успехах и ребячьих 
делах.

Зимой латвийская газета «Па- 
домью Даугава», рассказывая о 
жизни и подвиге героя-томича, 
писала: «...Снег укрыл и братские 
могилы, и поля, но под его пок
ровом скрываются зеленые ростки 
ржи. 7 августа снова будут шеп
таться колосья, запоет свою песню 
комбайн. За эту песню, прекрас
нейшую из всех, отдал свою 
жизнь старший лейтенант Вивен 
Мусохранов».

Помнят своего героя-земляка и 
томичи. Эта память в народе бу
дет жить вечно.

Д. ЗЕЛЬВЕН СКИ И,
Р. ПАВЛОВА.

g Ha город опускается про-
□ зрачный по-летнему вечер, и 
g на углу нового дома, что стоит
□ на проспекте им. Кирова рядом 
g с кинотеатром «Октябрь», вспыхивают неоновые буквы «Теат- дпооаоооосшапоосюопосіосісф
□ ральный». Так называется новый кондитерский магазин, кото- g
□ рый недавно открылся. Покупателей здесь ждет большой вы-
□ бор конфет и кондитерских изделий, а любители кофе смогут 
о выпить душистый напиток в небольшом кафе, открытом при
□ магазине.
□ На снимке: новый магазин.
□ Фото Г. Ткаченко.

« ПАМЯТЬ » 
ПОВАРЕННОЙ 

С О Л И

Хроника жизни 
Урывалова

МАЛЕНЬКИЙ

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Первый ущерб государству Уры- 
валов нанес в дошкольном возрасте, 
выстрелив из рогатки в витрину 
магазина. Органам охраны общест
венного порядка в лице пожилого 
сторожа и младшего сержанта мили
ции не удалось догнать преступни
ка. По причине отсутствия в соста
ве преступления материальной за
интересованности -(магазин был кос
метическим) розыски не проводили.

Затем Урьгвалов на
учился ездить «зайцем» 
в трамвае, проникать без 
билета (через забор) на 
стадион и каток, вытря
хивать монеты из теле
фона-автомата и выры
вать листы из библио
течных учебников во вре- 
мя подготовки к  экзаменам.

Поступив на работу (подчерки
ваем: Урывалов —  не тунеядец, не 
неуч, не пьяница, внешне он —  
весьма благопристойная и добропо
рядочная Личность), он стал ча
стенько выносить через проходную 
предприятия в карманах различные 
детали, инструмент, материалы, ко
торые, «может быть, когда-нибудь, 
для чего-нибудь в хозяйстве приго
дятся».

Его мелкое мошенничество было 
известно только супруге, а в осталь
ном, выражаясь языком служебных 
характеристик, Урывалов был тру
долюбив, морально устойчив, поли
тически грамотен и активен в об
щественной жизни.

Поэтому он стал в  некотором ро
де начальником.

Теперь Урывалов домой с работы 
ничего не носил. Носили подчинен
ные. Носили краску, водопроводные 
вентили и лампы для телевизора. 
Заодно ремонтировали утюг, полы и 
канализацию. Но не бесплатно. Уры
валов аккуратно расплачивался... 
казенным спиртом и «отгулами».

В то же время супруга Урывало
ва без угрызения совести разъезжа

ла на служебной маши
не в ателье, на «тол
кучку»  и в блинно-пи
рожковую.

На данном этапе ж из
ни Урывалова прокурор 
к  нему претензий не 
имеет. Тем более,

1 1 1 ...... . повторяем, что Уры
валов —  весьма интеллигент
ный человек. На стадион он ходит 
по билету, который ему «достает» 
подчиненный. Урывалов даже сочи
няет «фольклор». Это ему принад
лежат афоризмы: «План любой це
ной», «Кривая короче прямой», «А 
что я буду с этого иметь?», «Госу
дарство от этого не обеднеет» и т. п.

А когда появляется возможность, 
когда «созревает» чувство безнака
занности и наглости, он запускает 
лапу в государственный карман уже 
на «уголовном уровне». Тогда ему 
уделяют внимание прокурор, обще
ственность, пресса... А не пора ли 
начать борьбу с урываловщиной на 
более ранних стадиях проявления 
этой болезни?

Ю. ТАРАН.

В нашей о б щ е с т в е н н о й  приемной
Общественная приемная работа

ет в редакции газеты «Красное 
знамя» (проспект имени Ленина, 
66), в комнате № 15, по понедель
никам и пятницам, с 16 до 19 ча
сов. В очередную неделю прием ве
дут:

22 июня, в понедельник, — на
чальник областного паспортного от
дела управления охраны общест-

т І о г о д а
21 июня по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
по юго-западным районам места
ми кратковременный дождь, гро
зы, ветер восточный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура воз
духа 22— 27 градусов тепла.

2 2 — 23 июня — переменная 
облачность, преимущественно без 
осадков, ветер южный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью — 8 — 13, днем — 20 — 25 
градусов тепла.

венного порядка Д. И. Яковлев.
26 июня, в пятницу, — заведу

ющая пенсионным сектором обл
собеса Г. А . Соковнина.

2  КВАРТИРЕ артиста 
Томского музы

кально -  драматического 
театра Николая Николае
вича Арского я увидел 
на стене большие сним
ки. Король из драмы 
В. Шекспира «Гамлет», 
начальник заставы из 
«Пади с е р е б р я н о й »  
Н. Погодина, Сартаков 
из «Совести» Д. Павло
вой... А рядом фотопорт
рет Ф. И. Шаляпина, по
даренный д о ч е р ь ю  

великого русского певца Ириной 
Федоровной —  большим другом 
артиста.

—  Я москвич, —  рассказы
вает Николай Николаевич. —  В 
юношеские годы я не раз слу
шал Федора Ивановича в Боль
шом театре. Здесь же, в театре, у 
меня появилась мечта стать ак
тером. Я поступил в студию при 
МХАТе.

Моему собеседнику за шесть
десят. Но он бодр и жизнерадо
стен, с увлечением рассказыва
ет о первых ролях в театре, 
о съемках в кино. Ему есть что 
рассказать. Н. Н. Арский сни
мался во многих исторических и 
историко-биографических филь
мах.

—  Вот, —  протягивая альбом, 
говорит артист, —  это мы на 
съемках фильма «Ленин в Ок
тябре». Я исполнял в нем роль 
коммуниста Блинова.

Это —  одна из запоминающих
ся ролей. На фотографии рядом 
с Н. Арским —  Борис Щ укин  в 
гриме Владимира Ильича Лени
на. Николай Николаевич с боль
шой любовью вспоминает об этом 
замечательном артисте.

—  Фильм «Ленин в Октябре» 
бьй подготовлен к  двадцатой го
довщине Октября. Он был снят в 
необычайно короткие сроки —  
за пять месяцев и впервые пуб
лично демонстрировался на тор
жественном заседании в Москве. 
В зале были многие старые ком
мунисты —  соратники и учени
ки  великого вождя, лично знав
шие Ленина и работавшие под 
его руководством. Была на ве
чере и Надежда Константиновна 
Крупская. Растроганная, она го
рячо благодарила создателей 
фильма.

Многие помнят замечательный 
фильм «Александр Невский». Вол
нующие кадры битвы на Чудском 
озере, на льду, во время суровой 
зимы. А ведь съемки этих эпизо
дов велись в тридцатипятигра
дусную жару!

—  Неподалеку от киностудии 
«Мосфильм», в деревне Потыли- 
ха, —  улыбается Николай Ни
колаевич, —  на земле был сде-

Ой □□□□□□□□□□□□ □□□OOQOnaOaO □!!□□□□□□□ □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ □□□□□□□□DDODk-

лан асфальтовый покров, посы
панный опилками, нафталином и 
солью. Это создавало полную ил
люзию льда и снега. Съёмки про
ходили в июле и первых числах 
августа. Лето в то время стояло 
сухое и жаркое. А здесь в пол
ном снаряжении (я  играл роль 
псковского князя Домаша Твер- 
диславича) «отражай атаки»

славные традиции русской во
инской славы, приобретала осо
бенно важное значение.

«Ленин в 1918 году», «Сте
пан Разин», «Композитор Глин
ка», «Друзья из Табора», «Под
кидыш», «Летчики», «Земля и 
люди», «Семья Ульяновых» —  
в этих и во многих других 
фильмах снимался Николай Ни-

Его роли живут
НА ЭКРАНЕ

псов-рыцарей... Битва, действи
тельно, была «жаркая»: изрядно 
попотели все участники фильма!

Вспомнился артисту и еще 
один эпизод. Как-то доставили 
свежие газеты. В них появилось 
сообщение о военной провокации 
японских милитаристов в районе 
озера Хасан. Участники фильма 
играли тогда на съёмках с удво
енным энтузиазмом. События 
давно минувших дней ка к  бы 
перекликались с нынешними...

Разговор переходит на фильм 
«Суворов» режиссера Всеволо
да Пудовкина. В этом фильме 
были заняты многие (участники 
«Александра Невского». Нико
лай Арский сыграл в этой кар
тине князя Милорадовича. В обра
зе русского офицера он старался 
подчеркнуть ясный ум и свет
лую волю, настоящий патриотизм 
и верность делу освобождения 
своего народа от ига поработите
лей.

—  Массовые сцены, изобра
жающие переход русских войск 
через Альпы, —  вспоминает Ни
колай Николаевич, —  снима
лись высоко в горах недалеко от 
Казбека. Из Москвы съёмочная 
группа привезла с собой полное 
снаряжение для «суворовской ар
мии»: более 1 .500 костюмов, 
ружья, большие запасы пиротех
нического материала. Почти две 
тысячи солдат и офицеров уча
ствовали в съёмках. По узким, 
отвесным тропинкам, преодолевая 
горные кручи, поднимались они 
вверх, таща за собой «пушки» 
и снаряжение. Участников 
фильма мучила резкая смена 
температуры —  от жары до про
низывающего мороза и холода.

К  концу 1940  года фильм «Су
воров» был закончен. Он стал 
творческой победой съёмочного 
коллектива. Фильм был удостоен 
Государственной премии I  степе
ни за 1941 год. В сложной об
становке предвоенных лет пат

риотическая тема, воскрешавшая^

колаевич Арский. За четыре де
сятилетия своей сценической 
деятельности артист сыграл бо
лее четырехсот ролей в театре и 
тридцать пять раз снялся в ки 
но».

—  Большое счастье мне вы
пало, —  говорит Николай Ни

колаевич —  принять участие в* 
первых фильмах, посвященных 
нашей революции, истории на
шей Родины. Счастлив я еще и 
потому, что работал с такими 
мастерами режиссіуры, к а к  Сер
гей Эйзенштейн и Всеволод Пу
довкин, Александр Довженко и 
Григорий Александров, с заме
чательными актерами Павлом 
Орленевым, Борисом Щ укиным, 
Николаем Охлопковым, Алексе
ем Диким, Николаем Крючковым 
и многими другими. Общение с 
такими талантливыми актерами 
меня многому научило.

Прошу артиста поделиться 
своими творческими планами.

—  Хочу сыграть Федора Про
тасова в «Живом трупе» Л. Н. 
Толстого. Это сильный и муже
ственный образ русского чело
века, —  отвечает Н. Н. Арский. 
■е г , .Ну и, конечно, хочется еще 
сняться в кино...

И. П0ГУЛЯЕВ.
На снимке: Н. Н. Арский.

Фото А. Михайлова.

Обыденное представление о нова> 
репной соли связано с пищей, а 
отнюдь не с... техническим прогрес
сом. Между тем наука не отрицает 
и такой возможности.

Щелочногалоидные кристаллы, к 
которым относится, в частности, и 
поваренная соль, оказывается, обла
дают феноменальной «памятью». 
Считается теоретически доказан
ным, что кубический миллиметр по
варенной соли способен хранить до 
миллиарда единиц информации! Тут 
весь «секрет» в сложных фотохими
ческих микропроцессах, которые 
происходят в этих кристаллах под 
воздействием света.

В будущем, возможно, этим вос
пользуется вычислительная техни
ка. Перспективы весьма заманчивы, 
если учесть, что в большинстве бы
стродействующих математических 
машин ныне применяются ферриты, 
каждый из которых содержит лишь 
по одной единице информации. Ины
ми словами, не исключается, что 
крупицы соли со временем смогут 
стать элементами «электронного 
мозга», куда более совершенного, 
чем сегодня.

С. Ш П УН ГИ Н , 
(корр. ТАСС).

З А М Е Т К И  
Ю Р И С Т А

На этого человека 
не действует даже 
строгая обстановка 
судебного разбиратель
ства. Спрашиваю:

— Почему вы не 
выполнили решение 
суда? Почему не вос
становили Зеленина на 
работе?

— У меня есть са
молюбие! — напыщен
но отвечает директор 
базы «Сельхозтехни
ки» Г. И. Литвенко.— 
Не восстановил и вос
станавливать не бу
ду!..
' ...Дело это началось 
еще весной. В конце 
марта Литвенко под
писал приказ, в кото
ром говорилось о пе
реводе кочегара Зеле
нина Александра Ми
хайловича на долж
ность грузчика базы. 
Руководитель пред
приятия, конечно, име
ет право перемещать 
работников с одной 
должности на другую. 
Но обязательно с их 
согласия. Литвенко не 
захотел считаться с 
этим требованием за
кона. Рабочий, естест-

«ТРУДОВОЙ КОНФЛИКТ»
венно, возмутился. 

Возник, как говорят 
юристы, трудовой кон
фликт.

Зеленин отказался 
от работы грузчика. И 
13 апреля Литвенко 
подписал новый при
каз — об увольнении 
Зеленина за якобы со
вершенный прогул. 
Дело пошло в суд, сна
чала в народный, по
том в областной.

Услышав опреде
ление Томского обла
стного суда, предла
гавшее восстановить 
его на работе с 11 мая 
и оплатить за вынуж
денный прогул, Зеле
нин вздохнул с облег
чением. «Ну. — думал 
рабочий. — кончились 
мои мытарства, завтра 
я снова выйду на ра
боту». Однако опреде
ление областного суда, 
которое вынесли три 
юриста с большим 
стажем работы, по 
заключению старшего 
помощника- прокурора 
области, оказалось для 
Литвенко недоста
точным. Не вразумили

зарвавшегося директо
ра базы и звонки из 
суда и прокуратуры, 
он продолжал упорст
вовать и не допускал 
Зеленина до работы. 
«Может быть, и за
ставят восстановить в 
конце концов, — рас
суждал, по-видимому, 
Литвенко, — но я 
его помучаю. А  зар
плата — что зарплата: 
у государства карман 
широкий...».

Но вышло иначе. У 
Литвенко даже лицо 
изменилось, когда я 
огласил решение суда. 
А  оно было таким: 
оплатить Зеленину за 
41 день вынужденно
го прогула 249 руб
лей за счет зарплаты 
директора.

Вот тут-то Литвен
ко проявил чрезвы
чайную активность и 
даже про самолюбие 
забыл. Я страшно уди
вился, когда ходатаем; 

■ за директора- базы в 
суд явился его непо

средственный началь
ник — председатель 
областного объедине
ния «Сельхозтехника» 
Юрий Петрович Меер- 
ченко.

— Понимаете, тов. 
Сидоров, сумма уж  
больно велика...

Излишне рассказы
вать, что решение су
да, конечно, осталось 
в силе. Советский за
кон бдительно стоит 
на охране прав трудя
щихся, и никому — 
ни «большому», ни 
«маленькому» руково
дителю не позволено 

нарушать его. Об этом 
не мешает помнить ру
ководителям и кадро
викам учреждений и 
предприятий. Ведь по
добные «трудовые 
конфликты», к  сожа
лению, еще встреча
ются в практике наших 
судов.

И. СИДОРОВ, 
народный судья 

Ленинского района 
г. Томска.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ
июня

ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО 
ЗАПОЛЯРНОГО 

ДР АМ АТИ ЧЕС КО ГО  ТЕАТРА 
имени В. М АЯКОВСКО ГО

(в помещении Томского областного 
драматического театра).

21 июня, днем и вечером, — «Пят
на на солнце».

22 июня — «Ж ена товарищ а».
Начало вечерних спектаклей в 

7 час. 30 мин., дневного — в 12 час. 
дня.

В КИ НО ТЕАТРАХ: 
КИНО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

21 июня. Больш ой зал — «Па
р и ж ски е  тайны » — 9. 10-50.
12-40. 14-30. 16-20. 18-20. 20-20. 
22-20.
Малый зал — «Ж енщ ина с ю ж 
ного берега» — 9-30, 11-05,
12-40, 14-15, 15-50, 17-25, 19.
20- 35, 22-10.
Зал ки но х р о н и к и  — «Человек 
входит в радугу» , «Быть всегда 
наготове», «Цветущ ие кам ни» —
10. 13-40, 17-20. «Победа друж бы  
в Д ж ака рте», «Не х о ч у  прежде
временно стареть», «Нельзя ли 
потиш е» — 11-05. 14-45. 18-25,
21- 30. «М узы кал ьная  весна» — 
12-20. 16. 20-10.
22 июня Больш ой зал — «М уж 
чины  вчера, сегодня и....» —
9. 10-40, 12-20. 14. 15-40. 17-20,
19. 20-40. 22-20.
Малый зал — «П ари ж ские  та й 

ны» — 10. 12. 14. 16. 18, 22. «В 
твоих р у ка х  ж и знь»  — 20.
Зал ки н о х р о н и ки  — новые xjo- 
никально-документальные филь
мы: «Л ени нским  курсом » —

11, 15-25, 19-50. «Песня о вет
ре», «Иван Ш амов», «Перед на
чалом спектакля»  — 10. 14-25,
18- 50. «Опасное угощ ение», «Ге
рои ринга», «Матч столетия» 
(встреча легкоатлетов СССР — 
США) — 12. 16-25. 20-50. «Алерт*
— 13. 17-25, 21-50.

КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
21 нюня. Голубой зал — «Па
р и ж с ки е  тайны » — 9, 10-45.
12-40. 14-35. 16-30. 18-25. 20-20.
22-15.
22 июня «М уж чи ны  вчера, сего
дня и...» — 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19- 20, 21. 22-40.
Для детей — «Иваново детство»
— 9 20. И .
Зеленый зал. 21 июня — «Па* 
р и ж ски е  тайны » — 13-10, 15-05, 
17. 18-55. 20-50. 22-45.
Для детей — «Незабываемая
тр о пи н ка »  — 9-20. 11-15.
22 июня — « П ари ж ские  тайны »
— 9-30. 11-15. 13-10. 15-05, 17.
18 55. 20-50, 22-45.

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

21 и 22 нюня. Больш ой зал — 
« П ари ж ские  та й ны * — 9-40.
11-30. 13-20. 15-10. 17, 18-50.
20- 40. 22-30.
Малый зал — «Ж енщ ины  с ю ж 

ного берега» — 9. 13-30, 15,
1Ѳ-30. 18. 19-30. 21. 22-30.

Для детей — «Сашко» — 10-30.

«М уж чи- 
сегодня и...» — 9.

5. 16-30. 18. 19-30. 21.

10-30.

12 .
22 июня. Малый зал 
ны вчер;
12. 13-30.
22-30.
Для детей — «Гаврош»

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
21 июня — «Джульбарс» —
9-30. 11-05. 12-40. 14-15. 15-50.
17-25. «П ривидения в зам ке  
Ш пессарт» — 19, 21, 23.
22 июня — «Белый кл ы к »  — 10, 
11-40. 13-20, 15. 16 40. «Бегство 
из тени» — 18-20, 20-10, 22.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
21 июня — «Великолепная се
мерка» — 16-30. 19-10. 22. Дети 
до 16 лет не допускаются. 

КИ НО ТЕАТР 
ГОРОДСКОГО СА ДА

21 июня — «Тропы  Алтая» — 
12. 14-20, 16-40. 19. 21-20.
Для детей — «Кан я был само
стоятельны м», «Медведь-плясун»
— 10-30.
22 июня — «Голый среди вол
ко в *  — 12. 14-10. 16-20. 18-30.
20 40. 22-35.
Для детей — «Девчонка, е кото 
рой я др уж ил»  — 10-30.

ДОМ  КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

21 июня — «Гусарская баллада»
— 15 час. «Весенние гр о зы * —
17, 19 21.

16.00. Э кран — пионерам  и ш ко л ь 
ни ка м . 18.30. «Нам песня строить  и 
ж и ть  помогает...» (Концерт). 10,407 
Концерт-очеок «Андрей Э ш пай*.
19.50. «Друзьям кино*. 20.45. Сибир
ская кинохроника. 21.00. Кинопо
весть «Б ухта Елены». 22.10. Фильм 
«До новы х встреч, М услим!».

В

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 ИЮНЯ
18.30. Передача для воинов Совет 

ской Армии. 19.30. Научно-популяр
ный фильм «Ц ветущ ие кам ни». 19.40. 
Экран — пионерам и ш нольникам . 
20.20. Из цикла: «Химия в народном 
хозяйстве». 20.40. Телевизионные но
вости. 21.00. Художественный фильм 
«Утренние поезда». 22.25. Выступле 
ние струнного квартета Томской 
филармонии.

ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО ЗАПОЛЯРНОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 

имени В. МАЯКОВСКОГО 

ДОМ ОФИЦЕРОВ
21 ию ня 

27 ию ня

—  «Белокурая бестия» 
(трагиком едия в 3-х действиях).

— «Пятна на солнце* 
(сати рическая  комедия в 3-х действиях).

Б ил еты  продаю тся в кассе  Дома оф ицеров.

С 22 июня выпускается на экраны области кинокомедия-юго
славской киностудии

„МУЖЧИНЫ ВЧЕРА, СЕГОДНЯ И...“

Областной Дом народного твор
чества с 22 июня в клубе ТЭМЗа 
открывает выставку произведений 
самодеятельного художника
Д. Лаврова.

«Облсоюзпечати» на постоянную 
работу требуется секретарь-маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, второй этаж.

Коллектив больницы имени 
заслуженного врача РСФСР 
Сибирцева выражает глубокое 
соболезнование фельдшеру Ар
хиповой Д. А. по поводу смерти 
ее мужа

АР ХИ П О ВА
Василия Мартемьяновнча.

Никонорова Валентина Григорьев
на. проживающая в г. Томске, про
спект имени Ленина. 178. возбужда
ет дело о расторжении брака с Ни- 
коноровым Алексеем Николаевичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
Подборная, 199.

Дело будет рассматриваться в на* 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Дремов Дмитрий Петрович, прожи
вающий в г. Томске, переулок Нахи
мова. 4. возбуждает дело о растор
жении брака с Войтович Зоей Сер
геевной. проживающей в г. Томске, 
улица Яковлева. 2.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Варламов Валентин Николаевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Киевская. 77. возбуждает дело о 
расторжении брака с Варламовой 
Ларисой Леонидовной, проживающей 
в г. Новосибирске. переулок Бай
кальский, 6.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Заказ № 2365


